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Ligne aérienne aLger – new York :
Le président Tebboune rassure, 

“on finira par l’ouvrir”
Le projet d’ouverture d’une 

nouvelle ligne aérienne 
directe entre Alger et 

New York continue de susciter 
des interrogations. Le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a abordé cette initiative 
lors d’une entrevue exclusive à la 
presse nationale.
La mise en place de cette nouvelle 
ligne aérienne, entre l’aéroport 
d’Alger Houari Boumediene et 
New York, permettra de renforcer 
les liens bilatéraux entre les deux 

pays.
Tebboune évoque l’avancement du 
projet des nouveaux vols Alger – 
New York
Au sujet des relations algéro 
-américaines, le Chef d’État a 
salué les efforts de l’ambassadrice 
des USA, Elizabeth Moore Aubin, 
pour l’ouverture d’une nouvelle 
ligne aérienne directe reliant 
entre les deux pays. « Je remercie 
l’ambassadrice des États-Unis, qui 
se démène pour essayer d’ouvrir la 
ligne directe Alger – New York« .

Par ailleurs, sur l’état 
d’avancement de ce projet, 
Abdelmadjid Tebboune a confirmé 
que le lancement de ces nouveaux 
vols d’Air Algérie n’est qu’une 
question de temps : « Il y a cette 
histoire de l’Open Sky qui nous 
dérange un peu, nous sommes en 
train de l’étudier. Et on finira par 
l’ouvrir« , a-t-il précisé.
Face à l’impatience de la diaspora 
algérienne aux États-Unis, 
l’ambassadrice US en Algérie, 
en l’occurrence Elizabeth Moore 

Aubin, a précédemment confirmé 
que les négociations sont en cours 
entre les deux pays. D’ailleurs, 
Aubin a indiqué que le déroulement 
des négociations techniques est 
prévu dans un avenir proche : 
« Une fois lancé, un vol direct 
propulserait notre relation à un 
niveau supérieur, renforçant notre 
partenariat grâce à un commerce 
bilatéral accru et des liens culturels 
plus forts, tout en consolidant le 
rôle de l’Algérie en tant que hub 
régional de transport et d’aviation« 

, a-t-elle rappelé.
Alger – New York en avion : les 
négociations avancent entre les 
deux pays
De son côté, le PDG de la 
compagnie aérienne nationale 
Air Algérie, Hamza Benhamouda, 
a précédemment dévoilé que 
le lancement de ces vols, tant 
attendus, est prévu pour le moyen 
terme, mais sans donner de date 
exacte pour l’inauguration de cette 
ligne aérienne.

Président de la réPublique :

L’Algérie ne renoncera 
pas à la Palestine

Yasmina Khadra dans une tribune 
publiée dans le journal l’Humanité :

L’agressivité manifestée 
à l’égard de l’Algérie 

trahit une crise profonde 
en France

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé que l’Algérie ne 

renoncera pas à la Palestine et qu’elle 
continuera à la défendre, tout en 
exigeant que les responsables des 
crimes commis à Ghaza répondent de 
leurs actes.
Lors de son entrevue périodique 
avec les médias, diffusée samedi 
soir sur les chaînes de télévision et 
de radio nationales, le président de 
la République a déclaré : “L’Algérie 
ne renoncera pas à la Palestine. 
Nous l’avons défendue et nous 
continuerons à le faire”, mettant en 
avant la bataille que mène l’Algérie 
à cet égard au sein des Nations Unies.
“Nous avons été les premiers à 
appeler à la poursuite en justice des 
responsables des massacres à Ghaza 
et nous le sommes toujours”, a-t-il 
ajouté.
Le Président Tebboune a rappelé 
que “la question palestinienne est 
une question fondamentale qui 
nécessite concertation et entente”, 
s’interrogeant sur “ces réunions 
restreintes” qui ont eu lieu sur la 
situation en Palestine.
A cet égard, le président de la 
République est revenu sur la position 
de l’Algérie à l’égard de la Ligue 
arabe, en rappelant qu’elle réclame, 
depuis les années 1970, une réforme 
de cette organisation.
Concernant les relations avec 
l’Afrique, le Président Tebboune a 
déclaré que l’objectif de l’Algérie 
est l’unité du continent et le 
rassemblement, tel que prôné par les 
anciens dirigeants.
Il a évoqué, à cet égard, les initiatives 
entreprises par l’Algérie, notamment 
l’accueil d’étudiants dans les 
universités algériennes, voire même 
dans les écoles relevant de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
“Sur le plan économique, nous 

essayons autant que faire se peut 
d’avoir un libre-échange avec les 
pays du continent. Nous avons ouvert 
des banques et des lignes aériennes 
et maritimes avec le Sénégal et la 
Mauritanie.
 Nous essayons autant que possible de 
renouer nos relations avec le continent 
après avoir tourné le dos à l’Afrique 
pendant longtemps”, a poursuivi le 
président de la République.
Concernant le Sahel, le Président 
Tebboune a déclaré que les Maliens 
“ont compris que l’Algérie est un 
pays frère et pas seulement un voisin, 
qui n’a jamais songé à imposer 
quoi que ce soit. il en est de même 
pour le Niger, toujours est-il qu’une 
tierce partie (sans la nommer) tente 
d’exercer une influence en diffusant 
de fausses informations”.
S’agissant de l’accord de paix et 
de réconciliation au Mali issu du 
processus d’Alger, le président de la 
République a précisé que les frères 
maliens sont libres de le relancer et de 
l’appliquer, soulignant que cet accord 
n’avait pas vocation à s’immiscer 
dans les affaires internes du
Mali.
Le Président de la République a 
également affirmé que l’Algérie 
“joue un rôle central dans le 
rapprochement entre les pays du 
Maghreb arabe, en menant des 
consultations quotidiennes avec la 
Tunisie et la Mauritanie et de manière 
circonstancielle avec la Libye”.
Déplorant le “vide” qui caractérise 
le Maghreb arabe, le président de 
la République a relevé que les pays 

de cet espace agissent de manière 
unilatérale, alors que les pays du 
Sahel ont récemment formé une 
alliance avec laquelle il convient 
d’interagir, tout comme les Etats de 
l’Afrique de l’Ouest.
Le président de la République 
a souligné que l’Algérie œuvre 
autant que possible pour n’exclure 
aucune partie, l’objectif étant “le 
rassemblement dans un espace 
nécessitant un nouveau cadrage”, 
rappelant, à cet égard, l’accord signé 
entre l’Algérie, la Tunisie et la Libye 
concernant la nappe albienne.
Evoquant les relations de l’Algérie 
avec plusieurs pays, notamment 
l’Espagne et l’Allemagne, le 
président de la République a souligné 
le retour progressif à la normale des 
relations avec Madrid après une 
période de froid.
Concernant les relations avec 
l’Allemagne, Monsieur le Président 
a précisé qu’elles “demeurent 
privilégiées, les Allemands ayant 
toujours été des amis”, soulignant 
que “l’Algérie n’a de problème avec 
aucun pays européen”.
En ce qui concerne les Etats-Unis, 
le président de la République a 
affirmé que les relations bilatérales 
“s’améliorent de jour en jour et que 
des accords militaires ont été signés” 
avec Washington.
Le président de la République a 
tenu à préciser, à ce propos, que 
“ces accords signés récemment 
entre les deux pays ne remettront 
pas en cause les relations d’amitié 
avec la Russie, la Chine et d’autres 
pays comme l’Inde”, réaffirmant “la 
position de l’Algérie en faveur du 
non-alignement”.
Le président de la République a dans 
ce sens, annoncé que les démarches 
sont en cours pour l’ouverture d’une 
ligne aérienne directe entre Alger et 
New York.

L’agressivité dont fait 
preuve ces dernières 
semaines, tout 

particulièrement, le ministre 
de l’Intérieur français, Bruno 
Retailleau, à l’égard de l’Algérie 
reflète “une profonde crise 
intérieure” qui secoue depuis 
quelques années les différents 
gouvernements français, soutient 
l’écrivain algérien Yasmina Khadra 
dans une tribune publiée dans le 
journal l’Humanité.
Selon lui, “ce qu’il se passe sur 
le plan politique en France trahit 
une profonde crise intérieure que 
les gouvernements successifs de 
ces dernières années tentent de 
déplacer de son véritable contexte”. 
L’écrivain pointe le malaise dans 
lequel se trouve actuellement un 
gouvernement français ayant fait 
appel à des ministres “faillitaires”.
De son point de vue, la recherche 
d’un coupable, en l’occurrence 
l’Algérie, compense une certaine 
incapacité à résoudre les vrais 
problèmes des Français.
“Tout ce tapage, notamment 
les ruées dans les brancards 
de M. Retailleau, n’est qu’une 
misérable fausse manœuvre dont 
les agitateurs ne mesurent guère 
les conséquences. L’Algérie a ses 
problèmes et tente de les surmonter. 
Sans fard ni fanfare. Elle n’a rien 
à voir avec les dérives politiques 
de l’Etat français. Et l’expulsion 
ratée d’un Algérien indésirable ne 
change rien aux préoccupations 
des Français”, ajoute Yasmina 
Khadra.
“Ce ne sont pas les tribunes 

incendiaires dans la presse, ni les 
diatribes claironnantes des va-t-en-
guerre, encore moins les plateaux 
de télé formatés qui apporteraient 
un soupçon d’éclaircie à 
cette effarante mentalité de la 
provocation outrancière”, affirme-
t-il encore.
L’auteur de “L’imposture des 
mots” a tenu à préciser, dans sa 
tribune, que “les Français sont 
bien accueillis dans toutes nos 
villes et villages algériens. Ils n’ont 
qu’à toquer à n’importe quelle 
porte pour se sentir chez eux. 
Nous sommes, nous Algériens, un 
peuple généreux, hospitalier et 
xénophile”.
Pour leur part, les Français “veulent 
que leurs gouvernants œuvrent 
dans le bon sens et apportent la 
solution à leurs tracasseries. Ils 
n’ont que faire d’un bouc émissaire 
ou d’un souffre-douleur qui ne 
modifierait pas d’un iota la liste 
de leurs réclamations et de leurs 
exigences”, assure l’écrivain.
L’attitude agressive du ministre de 
l’Intérieur français à l’égard de 
l’Algérie a été critiquée ces derniers 
jours en France et au sein même 
du gouvernement dont il fait partie. 
Un sentiment d’agacement partagé 
aussi par le président français lui-
même, selon des médias français.
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L
e président de la 

République, Chef 

suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid 

Tebboune, préside, dimanche, 

une réunion du Conseil des 

ministres consacrée à un projet 

de loi sur la prévention des 

drogues et des psychotropes et à 

des exposés concernant plusieurs 

dossiers, dont les résultats de 

la consultation internationale 

pour l’importation de bétail à 

l’occasion de l’Aïd El-Adha et 

la réduction des prix du transport 

aérien au profit de la communauté 

nationale à l’étranger à cette 

même occasion, indique un 

communiqué de la Présidence de 

la République.

“Le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 

suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 

préside, en ce moment, une 

réunion du Conseil des ministres 

consacrée à un projet de loi sur 

la prévention des drogues et des 

psychotropes et à des exposés 

portant sur l’intégration des 

enseignants contractuels, la 

création de pôles universitaires 

pour renforcer leur rôle 

économique, les résultats de 

la consultation internationale 

pour l’importation de bétail à 

l’occasion de l’Aïd El-Adha et 

la réduction des prix du transport 

aérien au profit de la communauté 

nationale à l’étranger à cette 

même occasion”, lit-on dans le 

communiqué.     

Le président de la République préside une 
réunion du Conseil des ministres

L
e président de la 

République, M. 

Abdelmadjid Tebboune 

a approuvé, lors de la réunion 

du Conseil des ministres 

qu’il a présidée dimanche, 

l’intégration de 82.410 

enseignants contractuels 

dans les différents cycles 

d’enseignement, a indiqué un 

communiqué du Conseil des 

ministres.

“Concernant l’intégration des 

enseignants contractuels, le 

président de la République 

a approuvé l’intégration de 

82.410 enseignants contractuels 

dans les différents cycles 

d’enseignement, poursuivant 

ainsi ses engagements envers 

la communauté éducative 

en reconnaissance du rôle 

fondamental des enseignants 

dans la formation et la protection 

des générations futures”, lit-on 

dans le communiqué.

Cette décision, ajoute la 

même source, “fait suite à 

une précédente opération 

d’intégration ayant touché 

62.000 enseignants 

contractuels, portant ainsi le 

total à 144.410 enseignants 

intégrés dans l’ensemble des 

cycles d’enseignement”.

EDUCATION :
Intégration de 82.410 enseignants contractuels 

dans les différents cycles d’enseignement 

L
e président de la 

République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 

a approuvé, lors de la réunion 

du Conseil des ministres 

qu’il a présidée dimanche, 

l’importation d’un million de 

têtes de bétail, en prévision de 

l’Aïd El-Adha, a indiqué un 

communiqué du Conseil des 

ministres.

“L’importation de ce bétail sera 

exonérée des droits et taxes afin 

que les prix soient accessibles 

aux citoyens”, précise la même 

source.

Concernant la consultation 

internationale sur l’importation 

de bétail à l’occasion de 

l’Aïd El-Adha, “les offres de 

trois (3) pays répondant au 

cahier des charges algérien, 

notamment en ce qui concerne 

les normes de sécurité sanitaire 

du bétail destiné au sacrifice, 

ont été acceptées”, ajoute le 

communiqué.

Le Conseil des ministres a, 

par ailleurs, approuvé “des 

réductions de 40% sur toutes 

les destinations vers l’Algérie, 

à bord d’Air Algérie, afin de 

permettre aux membres de notre 

communauté de passer l’Aïd El-

Fitr auprès de leurs proches”, 

selon le communiqué.

L’AÏD AL-ADHA :
Approbation de l’importation d’un million de têtes de bétail

L
a compagnie aérienne 

nationale Air Algérie a 

annoncé, dimanche dans 

un communiqué, une réduction 

de 40% sur les tarifs des 

billets des vols internationaux 

vers l’Algérie, au profit de 

la communauté nationale à 

l’étranger, durant la période du 

23 mars au 6 avril prochains, 

en application de la décision du 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune.

Le lancement de cette offre 

spéciale “Aid” intervient 

“conformément aux instructions 

de M. le président de la 

République, visant à faciliter 

le déplacement des Algériens 

établis à l’étranger, à l’occasion 

de l’Aïd El-Fitr”, a précisé la 

même source.

Cette offre prévoit “une réduction 

de 40% sur les tarifs des billets 

des vols internationaux vers 

l’Algérie, ainsi qu’un rabais 

supplémentaire de 33% sur le 

tarif réduit pour les mineurs, 

afin de permettre au plus grand 

nombre d’en bénéficier”, a fait 

savoir le communiqué.

La compagnie publique a ajouté 

également que “la période de 

réservation est fixée durant 

période du 23 mars courant 

au 1er avril prochain, pour les 

voyages programmés entre le 26 

mars et le 6 avril 2025”.

“A travers cette initiative, Air 

Algérie réaffirme son engagement 

citoyen en proposant des services 

de qualité, répondant aux attentes 

de sa clientèle. La compagnie 

poursuit ses efforts constants 

pour accompagner ses passagers 

en mettant à leur disposition 

des offres attractives et des 

facilités optimisées”, a souligné 

la compagnie nationale, tout en 

invitant ses clients à contacter le 

3302 ou à se rapprocher de l’une 

de ses agences commerciales 

pour toute information 

complémentaire.

En application de la décision du président de la République :
Des réductions de 40% pour la communauté nationale à l’étranger

L
e président de la 

République, M. 

Abdelmadjid Tebboune a 

instruit le Gouvernement, lors de 

la réunion du Conseil des ministres 

qu’il a présidée dimanche, 

d’adopter une vision intégrée 

basée sur le développement 

de l’investissement dans le 

domaine de l’énergie électrique 

et l’orientation de l’excédent 

vers l’exportation, indique un 

communiqué du Conseil des 

ministres.

Concernant la feuille de route 

relative à la diversification 

des sources énergétiques pour 

la production de l’électricité, 

le président de la République 

“a instruit, avec une vision 

stratégique, le Gouvernement, 

d’adopter une vision intégrée 

basée sur le développement de 

l’investissement dans le domaine 

de l’énergie et l’orientation 

de l’excédent à l’exportation, 

l’industrie énergétique algérienne 

ayant prouvé son efficacité”, 

ajoute le communiqué.

Il a insisté sur le fait que 

l’investissement dans l’énergie 

doit être rentable pour 

l’Algérie, après avoir réalisé 

l’autosuffisance énergétique, 

soulignant que “l’Algérie 

entamera à l’avenir des 

recherches en partenariat 

international pour adopter de 

nouvelles énergies propres, en 

utilisant les compétences et 

l’expertise algériennes”.

Et d’ajouter: “l’augmentation 

de la production d’énergie 

en Algérie reposera sur une 

double vision qui allie soutien 

aux investissements classiques 

et nouveaux, et nécessité de 

maintenir la sécurité énergétique 

nationale”.

Le président de la République a 

encouragé “la société Sonelgaz 

à jouer un rôle de leader au 

niveau régional et continental, 

vu ses capacités et son personnel 

hautement qualifié”.

A cette occasion, le président 

a une fois de plus exprimé “sa 

gratitude à tous les travailleurs 

et cadres de Sonelgaz pour 

leurs efforts visant à raccorder 

l’électricité au cœur de 

l’Algérie et pour tous les projets 

d’investissement dans différents 

secteurs”, conclut le document.

Développer l’investissement dans la production de 
l’électricité et orienter l’excédent vers l’exportation
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IntégratIon de 82.410 enseIgnants contractuels:
Sadaoui salue la décision du président de la République

Start-up :

Lancement la semaine 
prochaine du programme “Kick 
Start” pour soutenir l’innovation

Le ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises compte lancer, 

la semaine prochaine, le programme 
“Kick Start” pour soutenir l’innovation 
et renforcer l’entrepreneuriat en Algérie, 
à travers le financement de programmes 
d’incubation, a affirmé, lundi, le ministre 
du secteur, Noureddine Ouadah.
Invité du “Forum de la Radio” de la 
Chaîne I de la Radio nationale, M. 
Ouadah a précisé que le programme “Kick 
Start” vise à financer des programmes 
d’incubation afin de permettre aux 
porteurs de projets innovants d’accélérer 
le lancement de leurs start-up à travers 
les différentes wilayas du pays.
Le programme vise à fournir des 
mécanismes financiers pour soutenir 
les incubateurs d’affaires, à renforcer le 
système entrepreneurial et à développer 
l’économie nationale par la création d’un 
plus grand nombre de start-up.
Le ministre a affirmé que cette initiative 
figure parmi les objectifs du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à créer 20.000 start-up 
d’ici 2029, contribuant ainsi à la création 
de nouveaux emplois et de la valeur 
ajoutée.
Dans le même sillage, le ministère 
prévoit le lancement du “Concours de 
la meilleure start-up” au cours de cette 
année afin d’encourager les start-up à 
améliorer leur performance et à renforcer 
leur compétitivité aux niveaux local et 
international, ajoute M. Ouadah.
Depuis 2020, rappelle-t-il, l’Algérie 
s’est engagée à développer une 
économie fondée sur la connaissance 
et la technologie, dans le cadre de sa 
transition d’une économie rentière vers 
une économie de plus en plus durable.
Concernant le soutien aux micro-
entreprises, le ministre a précisé que la 
stratégie actuelle repose sur la création 
d’entreprises basées sur le principe de la 
sous-traitance, soulignant le lancement 
des micro-entreprises en appui aux 
grands projets stratégiques à l’instar des 
stations de dessalement de l’eau de mer.

S’agissant du financement de ces 
entreprises, M. Ouadah a fait état de 
l’adoption de plusieurs formules, dont 
la Finance islamique, afin de permettre 
au plus grand nombre de porteurs de 
projets d’accéder aux  financements, 
soulignant la coordination continue avec 
les différents secteurs pour intégrer les 
start-up dans les chaînes de valeur.
A ce titre, le ministère s’apprête à lancer 
une plateforme nationale de sous-traitance 
permettant aux opérateurs économiques 
d’exprimer leurs besoins, et aux centres 
de développement entrepreneurial 
d’identifier les formations adaptées au 
lancement de leurs programmes.
Le ministère, en coordination avec le 
ministère des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger et 
des Affaires africaines, compte lancer 
une plateforme électronique visant à 
connecter les compétences de la diaspora 
algérienne à l’économie nationale, 
en leur permettant de créer des start-
ups à distance ou de collaborer avec 
les universités et les laboratoires de 
recherche.
Pour ce qui est de la diversification des 
sources de financement des start-up, le 
ministre a indiqué que son secteur œuvre 
à la création de fonds d’investissement 
en partenariat avec plusieurs ministères, 
notamment celui de l’Energie, des 
Mines et des Energies renouvelables, 
avec lequel un travail de coordination 
est en cours pour créer un fonds dédié à 
l’énergie.
D’autres fonds d’investissement 
devraient également être lancés 
en collaboration avec des secteurs 
stratégiques comme les assurances et les 
banques.

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
SeghirSadoui a salué, 

dimanche, la décision du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant l’intégration de 
82.410 enseignants contractuels dans 
les différents cycles d’enseignement, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
“Suite à l’approbation par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en Conseil des ministres 
tenu dimanche 23 mars 2025, de 
l’intégration de 82.410 enseignants 
contractuels dans différents niveaux 
d’enseignement, poursuivant ainsi son 
engagement envers la communauté 

éducative et en reconnaissance du rôle 
des enseignants dans l’édification et 
la protection des générations futures 
– après une première opération 
d’intégration ayant concerné 62.000 
enseignants contractuels, portant 
le total à 144.410 enseignants 
intégrés, tous cycles confondus –, le 
ministre de l’Education nationale, M. 
Mohammed SeghirSadoui, exprime, 
en son nom personnel et au nom de 
l’ensemble des membres du secteur 
de l’éducation nationale, ses vifs 
remerciements et sa gratitude au 
président de la République”, lit-on 
dans le communiqué.
Après avoir qualifié cette décision 
de “stratégique et sage, procédant de 

l’intérêt et de l’attention constante 
du président de la République 
envers le secteur de l’éducation 
et les éducateurs”, M. Sadaoui a 
félicité les enseignants concernés 
par l’intégration que leur a accordée 
le président de la République en 
vertu de cette décision, et qui leur 
garantit la stabilité professionnelle, 
leur souhaitant plein succès dans 
l’accomplissement de leurs nobles 
engagements professionnels.
Le ministre a également renouvelé 
son appel à tout le personnel du 
secteur à fournir davantage d’efforts 
pour la réalisation des objectifs de 
l’école algérienne”, ajoute la même 
source.”

Education :

Sadaoui préside une conférence 
nationale avec les directeurs 
de l’éducation des wilayas  

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui a présidé une 

conférence nationale avec les directeurs 
de l’éducation des wilayas, pour donner 
des orientations et des instructions en 
vue de finaliser les travaux pédagogiques 
et administratifs liés au 2e trimestre 
et assurer une bonne préparation du 
3e trimestre 2025, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
Lors de cette réunion tenue mercredi, M. 
Sadaoui a suivi “l’état d’avancement des 
différentes opérations d’organisation 
pédagogique et de gestion relatives 
à ce trimestre, wilaya par wilaya”, 
saluant “les efforts déployés par toute la 
famille éducative pour la réussite du 2e 
trimestre”, précise-t-on de même source.
Pour ce qui est des conditions 
professionnelles, le ministre a salué 
“la mise en œuvre des dispositions 
du décret exécutif 25-54 portant 
statut particulier des fonctionnaires 
appartenant aux corps spécifiques de 
l’éducation et la mise en application des 
augmentations salariales induites par 
le régime indemnitaire” ainsi que “la 
régularisation des arriérés découlant 
de l’application des dispositions 
d’intégration, conformément au 
calendrier et aux délais fixés”.
 Le ministre a souligné “la nécessité 
pour les établissements scolaires 
de respecter leurs engagements 
pédagogiques, notamment la correction 
des sujets d’examen en classe avec les 
élèves, la remise des bulletins de notes 
et leur publication sur la plateforme 
numérique pour permettre aux parents 
d’y accéder”.
Dans ce sens, des directeurs de 
l’éducation ont fait savoir que “certains 
enseignants affiliés au Conseil national 
autonome du personnel enseignant 
du secteur ternaire de l`éducation 
(CNAPESTE) retiennent les notes et 
ne participent pas à cette opération”, 
d’où “le mécontentement des parents 
d’élèves”.
Le ministre a affirmé, dans ce sens, 
que le boycott de la remise des notes 
est considéré “comme un manquement 

à l’application des engagements 
professionnels liés directement à l’élève 
et n’a aucun lien avec le volet socio-
professionnel”, soulignant “l’obligation 
de mettre en demeure les enseignants 
refusant de remettre les notes”.
Le non-respect des engagements est une 
grave erreur professionnelle qui exige 
l’application des procédures stipulées 
par la loi en pareils cas”, a-t-il averti.
A cette occasion, le ministre a donné des 
orientations rigoureuses aux directeurs 
de l’éducation pour protéger le droit 
syndical au sein des établissements 
éducatifs et pour maintenir la porte 
du dialogue ouverte conformément à 
la loi 23-02, affirmant l’attachement 
du ministère “à ses engagements pris 
avec les partenaires sociaux en ce qui 
concerne le calendrier de réception 
des propositions relatives au statut 
particulier, au régime indemnitaire dont 
les discussions débuteront le 6 avril 
prochain”.
A cet effet, il a rappelé que toutes les 
organisations syndicales, y compris 
le CNAPESTE, “ont accueilli 
favorablement cette procédure et fourni 
leurs proposition” ce qui, selon lui, “ne 
laisse place à aucune justification pour 
une grève ou tout autre boycott”.
Au terme de cette conférence, le ministre 
de l’Education a réitéré “l’importance 
de maintenir les établissements scolaires 
ouverts durant la première semaine des 
vacances de printemps pour assurer 
des cours de soutien et de révision”, 
notamment au profit des élèves 
concernés par les examens nationaux.
Il a également appelé à “prendre toutes 
les mesures nécessaires pour garantir le 
bon déroulement du troisième trimestre 
dans les meilleures conditions”.
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Conflit Sonelgaz – Duo Felguera :  
L’entreprise espagnole cède et propose 100 millions €

Jusqu’à 40% de réduction sur les vols internationaux :
Air Algérie lance l’offre « Aïd »

Retraits, virements, paiements… Voici combien Algérie Poste 
vous facture à chaque opération

La société espagnole 
Duro Felguera a 
proposé de payer un 

dédommagement avoisinant les 
100 millions d’euros pour mettre 
fin au différend qui l’oppose à la 
Société nationale de l’électricité 
et du gaz (Sonelgaz) concernant 
le projet de centrale électrique 
à Djelfa, enlisé depuis plusieurs 
années.
Selon des médias espagnols, dont 
Okdiario, des sources proches du 
dossier ont révélé que cette offre 
intervient après des négociations 
qui se sont déroulées en 
Algérie la semaine dernière, 
plus précisément les lundi et 
mardi, entre les représentants 

de l’entreprise espagnole et les 
responsables de Sonelgaz.
Rappelons que Sonelgaz avait 
précédemment réclamé à la partie 
espagnole un dédommagement 
de 413 millions d’euros pour 
le non-respect du contrat de 
construction d’une centrale 
électrique à cycle combiné d’une 
capacité de 1200 mégawatts dans 
la wilaya de Djelfa. Ce projet, 

confié à Duro Felguera en 2014, 
est à l’arrêt depuis 2021.
Dans le cadre de ces négociations 
avec Sonelgaz, le PDG de Duro 
Felguera, le Mexicain Eduardo 
Espinosa, et le directeur général 
du département énergie et usines, 
Saúl Baunero, se sont rendus 
en Algérie dimanche dernier (9 
mars).

Projet de Djelfa : 
Duro Felguera tente 

de résoudre son conflit 
avec Sonelgaz en offrant 

une indemnisation
Ils ont tenu des réunions les lundi 
et mardi avec les représentants 
de Sonelgaz pour explorer les 
moyens de résoudre ce différend 

et régler le dossier.
Selon Okdiario, l’offre 
espagnole s’élève à environ 90 
millions d’euros, un montant que 
l’entreprise avait préalablement 
provisionné dans ses comptes 
financiers pour l’année 2024 afin 
de faire face à ce litige.
Duro Felguera, spécialisée dans 
l’ingénierie industrielle, traverse 
une phase critique alors que la 
période de protection contre la 
faillite, obtenue en raison de 
multiples difficultés financières, 
touche à sa fin. Les négociations 
en cours autour du projet de 
Djelfa représentent une dernière 
opportunité pour l’entreprise 
d’éviter la faillite.

En juin dernier, Duro Felguera 
avait décidé unilatéralement 
de suspendre les travaux sur le 
projet de Djelfa en raison de ses 
problèmes financiers, entraînant 
des pertes de 52,4 millions 
d’euros au premier semestre de 
2024, selon son bilan financier. 
Cette crise a été l’un des facteurs 
qui ont poussé l’entreprise à 
entrer en procédure de protection 
contre la faillite en décembre 
2024.
Aujourd’hui, l’issue des 
négociations avec Sonelgaz 
pourrait déterminer l’avenir de 
cette entreprise espagnole, qui 
espère se sortir de l’impasse 
grâce à un accord final.

À l’approche de l’Aïd 
el-Fitr, la compagnie 
aérienne nationale, Air 

Algérie, lance une nouvelle 
promotion offrant jusqu’à 40 
% de réduction sur les vols 
internationaux, pour les membres 
de la diaspora.
Cette nouvelle promotion 
fait suite aux instructions du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à faciliter les déplacements des 
Algériens établis à l’étranger.
Air Algérie lance une nouvelle 

offre promotionnelle
Conformément aux instructions 
du président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, Air 
Algérie vient d’annoncer le 
lancement d’une nouvelle offre 

promotionnelle, baptisée « Aïd 
». Cette dernière propose des 
réductions exceptionnelles sur 
les vols à destination de l’Algérie 
et à l’occasion de l’Aïd el-Fitr.
Cette nouvelle offre propose une 
réduction de 40% sur les prix 
des billets d’avion, sur le réseau 
international vers l’Algérie. Mais 
ce n’est pas tout, Air Algérie 
offre également un rabais 
supplémentaire de 33 % sur le 
tarif réduit pour les mineurs.
Par ailleurs, pour permettre au 
plus grand nombre de voyageurs 
d’en bénéficier, la période de 
réservation est fixée du 23 mars 
jusqu’au 1er avril 2025, pour une 
période de voyage, qui s’étale du 
26 mars jusqu’au 6 avril 2025.
En lançant cette nouvelle 

promotion, Air Algérie réaffirme 
son engagement citoyen, en 
proposant des services de qualité, 
répondant aux attentes de sa 
clientèle. En effet, le transporteur 
aérien poursuit ses efforts 
constants en leur proposant des 
offres attractives et des facilités 
optimisées.

Ramadan, Aïd, Otla… 
Air Algérie mise sur son offre 

tarifaire pour séduire 
ses voyageurs

En plus de l’offre « Aïd », Air 
Algérie compte déjà sur son 
site de réservation deux autres 
promotions alléchantes. Il s’agit 
de l’offre spéciale Ramadan, 
disponible jusqu’au 31 mars 
2025, qui permet aux voyageurs 
de la compagnie de bénéficier 

d’un avantage tarifaire de 50 
% sur leurs billets de voyage, 
programmés avant le 5 avril 
2025. Cette promotion autorise 
le changement de billet, 
sous condition de payer un 
supplément.
Les voyageurs d’Air Algérie, 
qui souhaitent célébrer cette 
fête auprès de leurs familles, 
bénéficient actuellement de 
la nouvelle offre « Aïd », qui 
permet de réaliser d’importantes 

économies sur leurs billets de 
voyage en Algérie.
Air Algérie a aussi pensé 
aux voyages durant la saison 
estivale. Pour cette catégorie de 
passagers, la compagnie aérienne 
nationale propose, sur son site 
de réservation, une réduction de 
60% sur les vols internationaux 
vers l’Algérie. Cette promotion 
est disponible jusqu’au 1er juin 
et s’applique sur les voyages 
programmés durant la période 
comprise entre le 1er juin et le 31 
août 2025.
Pour bénéficier de l’une de 
ses promotions, les clients de 
la compagnie sont appelés 
à contacter 3302 ou à se 
rapprocher de l’une des agences 
commerciales d’Air Algérie.

Algérie Poste propose 
divers services bancaires 
et postaux destinés 

aux millions d’Algériens qui 
utilisent son réseau au quotidien. 
Que ce soit pour les retraits 
d’argent, les paiements en ligne 
ou les transferts via Baridi Mob, 
chaque opération est soumise 
à des frais spécifiques. Pour 
éviter les mauvaises surprises et 
mieux gérer son budget, voici un 
récapitulatif détaillé des tarifs 
appliqués par Algérie Poste.

Carte Edahabia – 
Algérie Poste : 

Quels sont les frais à prévoir ?
La carte Edahabia, utilisée 
pour les paiements et retraits, 
nécessite certains frais lors 
de son obtention ou en cas de 
remplacement :
•Création, renouvellement ou 
remplacement : 350 DZD
•Réinitialisation du code PIN : 
200 DZD
•Blocage ou résiliation de la 
carte : 30 DZD
Il est donc essentiel de bien 

conserver sa carte et son code 
PIN pour éviter ces coûts 
supplémentaires.

Retraits d’argent : 
Une tarification progressive 

selon les montants
Les détenteurs de la carte 
Edahabia peuvent effectuer 
des retraits dans les bureaux de 
poste ou via les distributeurs 
automatiques, mais chaque 
opération entraîne des frais :
1. Retrait via un terminal PIN 
PAD en bureau de poste
Les retraits en bureau de poste 
entraînent des frais fixes de 
18 DZD, auxquels s’ajoutent 
des coûts progressifs selon le 
montant retiré.
•2 DZD par tranche de 1 000 
DZD, jusqu’à 18 000 DZD
•3 DZD par tranche de 1 000 
DZD, de 18 000 DZD à 1 000 
000 DZD
•6 DZD par tranche de 1 000 
DZD au-delà de 1 000 000 DZD
2.Retrait aux distributeurs 
automatiques (ATM)
•Sur un guichet automatique 

d’Algérie Poste : 30 DZD
•Sur un distributeur d’une autre 
banque : 35 DZD
À noter que le plafond de retrait 
journalier est fixé à 50 000 
DZD, ce qui peut limiter les 
transactions importantes.

Baridi Mob – Algérie 
Poste : Frais d’adhésion et 
tarification des transferts

Baridi Mob, l’application 
de paiement et de transfert 
d’Algérie Poste, est soumise 
à des frais selon les opérations 
effectuées :
•Frais d’adhésion au service : 50 

DZD
•Frais de notification par SMS : 
10 DZD
Frais appliqués aux transferts 
d’argent
•De 0 à 10 000 DZD : 12 DZD
•De 10 001 à 20 000 DZD : 15 
DZD
•De 20 001 à 30 000 DZD : 18 
DZD
•De 30 001 à 40 000 DZD : 21 
DZD
•Au-delà de 40 000 DZD : 24 
DZD
En cas de tentative de transfert 
avec un solde insuffisant, 

350 DZD sont prélevés 
automatiquement.
En somme, que ce soit pour les 
retraits, les paiements ou les 
transferts, les utilisateurs des 
services d’Algérie Poste doivent 
prendre en compte ces frais 
pour mieux gérer leur budget. 
Une connaissance approfondie 
de cette tarification permet 
d’optimiser l’utilisation de la 
carte Edahabia et de Baridi 
Mob, en limitant les opérations 
coûteuses et en évitant les 
pénalités.
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ANNABA / APC  
Amélioration du service public et renforcement des rapports 

de proximité avec les citoyens

Dans le cadre de 
l’amélioration du 
service public et du 

renforcement du lien entre 
l’administration locale et 
les citoyens, l’Assemblée 
Populaire Communale (APC) 
d’Annaba a organisé une 
journée d’accueil dédiée à 
l’écoute des préoccupations 

des habitants.
À cette occasion, de 
nombreux citoyens ont été 
reçus afin d’exposer leurs 
doléances et préoccupations. 
Les responsables municipaux 
ont pris le temps d’examiner 
chaque demande avec 
attention, en veillant à apporter 
des réponses adaptées et à 
orienter les dossiers vers les 

services compétents pour un 
suivi efficace.
Cette initiative s’inscrit 
dans une démarche visant à 
promouvoir la transparence 
et l’engagement des autorités 
locales envers les citoyens. En 
instaurant un dialogue direct 
et régulier, l’APC d’Annaba 
ambitionne de renforcer 
la confiance du public et 

d’améliorer la qualité des 
services municipaux.
Les responsables de l’APC 
ont réaffirmé leur engagement 
à poursuivre ces rencontres 
hebdomadaires afin de 
garantir une prise en charge 
optimale des demandes et 
d’assurer une meilleure 
gestion des préoccupations 
locales.

Sihem.Ferdjallah

Les services de la wilaya d'Annaba à l'écoute
 des préoccupations des citoyens

Dans le cadre de 
l'amélioration des 
services publics et 

du suivi des préoccupations 
des citoyens, les services 
de la wilaya d'Annaba 
poursuivent l'organisation 
des journées d'accueil, qui 
se tiennent chaque lundi 
sous la supervision du wali, 
M. Abdelkader Djellaoui.
Lors de cette journée, 
plusieurs représentants de la 
société civile ont été reçus, 
notamment la commission 
religieuse de la mosquée 
pôle d'Annaba et le club 
sportif de plongée Hippone. 
Ces rencontres visent à 

écouter leurs doléances et à 
les transmettre aux instances 
concernées pour une prise 
en charge conforme à la 
réglementation en vigueur.
Divers services de la wilaya 
ont également pris part à 
ces échanges, témoignant 
d'une volonté d'engagement 
et de proximité avec les 
citoyens. Cette initiative 
hebdomadaire s'inscrit 
dans une démarche 
participative visant à 
renforcer la communication 
entre l'administration et la 
population afin d'améliorer 
la qualité des services 
rendus.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA/ EL HADJAR
Réunion consacrée à 

l’examen et à la prise en 
charge des préoccupations 

des citoyens

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Projet de développementurbain :
 le wali-délégué préside une réunion 

de coordination

Privilégiant le travail de 
proximité et le contact 
direct avec les populations 

locales, le Chef de daïra d’El 
Hadjar a accueilli, hier, au niveau 
de son siège des citoyens venus lui 
soumettre leurs préoccupations. 
Le but de cette initiative était de 
permettre aux citoyens de faire 
part de leurs préoccupations 
directement aux autorités locales. 
Ce dernier a pris le temps de les 
écouter attentivement, démontrant 
ainsi une approche axée sur 

l’inclusion et la compréhension 
des besoins de la population 
locale afin d’améliorer leurs 
bien-être. Le Chef de daïra, 
a pris part à ces entretiens, 
soulignant l’intérêt de prendre 
en considération les différents 
aspects de la vie quotidienne des 
habitants de la commune. Face 
aux préoccupations soulevées. 
Il a exprimé sa volonté de 
collaborer avec les différentes 
parties prenantes pour trouver des 
moyens efficaces de résoudre les 
problèmes soulevés.

Le wali délégué de 
la circonscription 
de la nouvelle ville 

‘’BenmostefaBenaouda’’ a 
récemment présidé une réunion 
importante avec les membres 
du comité municipal de la 
circonscription administrative 
d’Oued El Aneb, visant à 
discuter et approuver plusieurs 
propositions de projets destinés 
à améliorer l’urbanisme de la 
commune. Cette rencontre, qui 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
constants pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens, 
a permis de mettre en avant 
plusieurs initiatives cruciales 
pour le développement local. 
Au cours de la réunion, le 
wali-élégué, accompagné des 
responsables municipaux et des 
experts en urbanisme, a pris 
connaissance des propositions 

soumises par le comité. Ces 
projets concernent divers 
aspects de l’aménagement 
urbain, incluant la rénovation 
des infrastructures existantes, 
la construction de nouvelles 
installations publiques et 
l’amélioration des espaces 
verts, afin d’offrir aux habitants 
un cadre de vie plus agréable 
et plus attractif. L’un des 
principaux objectifs de ces 
projets est de moderniser les 

zones urbaines. Les propositions 
ont également mis l’accent 
sur la durabilité, avec des 
initiatives visant à intégrer 
des pratiques respectueuses 
de l’environnement dans les 
nouveaux aménagements. Ces 
projets prévoient également une 
meilleure gestion des espaces 
publics et une plus grande 
accessibilité aux services de 
base pour les habitants. Lors 
de la réunion, les membres du 
comité ont échangé leurs avis 
sur l’opportunité de chaque 
projet, et un consensus a été 
atteint sur la nécessité de 
prioriser les initiatives les plus 
urgentes. Le wali délégué a 
souligné l’importance de ces 
améliorations pour répondre 
aux besoins croissants de 
la population et renforcer 
le développement socio-
économique de la commune.

Imen.B

Imen.B



ANNABA / BRI
Saisie de psychotropes, armes 
blanches et fusils harponsde 

chasse sous-marine

RÉORGANISATION DES ARRÊTS 
DE TRANSPORT À EL BOUNI:

Une sortie de terrain pour 
moderniser les infrastructures

ANNABA / PROTECTION CIVILE 
Bilan hebdomadaire : Plus de 636 
interventions dont 339 opérations 
d’assistances et de transfert de 

malades ou blessés

ANNABA / SÉCURITÉ 
La 11ème sûreté urbaine:

Un dispositif sécuritaire renforcé  
pour la sécurité des citoyens

Les forces de l’ordre de la wilaya 
d’Annaba ont récemment intercepté 
deux individus impliqués dans 

un trafic de substances psychotropes. 
Cette opération, menée par la brigade 
de recherche et d’intervention (BRI), a 
également permis la saisie de plusieurs 
armes blanches de grande taille et de deux 
fusils de chasse sous-marine. L’affaire a 
débuté lorsque les services de sécurité 
ont reçu des informations faisant état de 
l’activité suspecte de deux personnes 
qui écoulaient des psychotropes dans 
plusieurs cités de la ville. Sur la base de 
ces renseignements, les agents de la BRI 
ont mis en place un plan d’intervention 

précis qui a abouti à l’arrestation des 
deux suspects, âgés de 22 et 23 ans. L’un 
d’eux était déjà connu des services de 
police pour des antécédents judiciaires.
Lors de la perquisition, les policiers 
ont découvert une quantité importante 
de substances psychotropes, des armes 
blanches prohibées de grande taille ainsi 
que deux fusils de chasse sous-marine.
Après l’accomplissement des procédures 
judiciaires requises, les deux individus 
ont été présentés devant le procureur de la 
république près le tribunal d’Annaba. Ils 
sont poursuivis pour détention et stockage 
illégal de substances psychotropes en vue 
de leur revente, ainsi que pour possession 
non justifiée d’armes prohibées.

Dans le cadre de l’amélioration 
des infrastructures de transport 
et de l’optimisation du réseau 

de mobilité urbaine, une sortie de terrain 
a été organisée par le chef de daïra d’El 
Bouni en collaboration avec les services 
de la Direction des Transports. Cette 
initiative vise à recenser et moderniser les 
équipements essentiels dédiés aux arrêts 
de bus et de taxis, tout en identifiant les 
besoins en nouvelles infrastructures pour 
répondre aux exigences croissantes de la 
population.
Lors de cette sortie, un travail minutieux 
d’inventaire a été effectué afin de 
répertorier tous les arrêts de bus et de 
taxis existants à travers la commune d’El 
Bouni. L’objectif principal était d’évaluer 
l’état des infrastructures actuelles, de 
recenser les insuffisances et d’identifier 
les zones nécessitant une intervention 
urgente. Les équipes sur le terrain ont 
relevé plusieurs dysfonctionnements, 
notamment le manque d’abris pour 
les usagers, l’absence de signalisation 
adéquate et la dégradation de certaines 
infrastructures.

Outre le recensement des arrêts existants, 
cette initiative a également permis de 
proposer de nouveaux espaces dédiés 
aux taxis, notamment pour les liaisons 
récemment établies reliant les grands 
pôles urbains, en particulier les nouvelles 
agglomérations, à la commune d’El 
Bouni. La nécessité de créer des zones 
d’arrêt adaptées aux nouvelles lignes de 
transport a été soulignée, dans un souci 
d’amélioration de la fluidité du trafic et du 
confort des usagers.
Cette sortie de terrain a également 
été l’occasion de recueillir plusieurs 
propositions et suggestions qui feront 
l’objet d’une étude approfondie en vue 
d’une mise en œuvre efficace. L’ensemble 
des quartiers du centre d’El Bouni ainsi 
que les zones périphériques ont été 
concernés par cette initiative, qui s’inscrit 
dans une démarche globale d’amélioration 
des services publics et de modernisation 
des infrastructures urbaines. Les autorités 
locales réaffirment leur engagement à 
œuvrer pour un cadre de vie amélioré et 
des solutions de transport adaptées aux 
besoins des citoyens.

La direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba a publié 
son bilan hebdomadaire des 

interventions réalisées entre le 16 et le 
22 mars 2025. Au total, les équipes de 
secours sont intervenues à 636 reprises 
à travers l’ensemble du territoire de 
la wilaya.Parmi ces interventions, les 
secours et évacuations ont représenté 
une part importante de l’activité. Pas 
moins de 348 opérations ont été menées, 
permettant de prendre en charge 339 
personnes, qu’il s’agisse de malades 
ou de blessés, acheminés vers divers 
établissements hospitaliers.Les accidents 
de la route ont également mobilisé les 
secours. La direction de la protection 

civile a fait état de 37 accidents recensés 
sur le réseau routier de la wilaya. Ces 
incidents ont fait 49 blessés, tous pris 
en charge par les équipes d’intervention 
avant d’être transportés vers les structures 
de soins.Les pompiers ont par ailleurs 
été sollicités pour maîtriser 21 incendies, 
en grande partie liés à des défaillances 
électriques. Les interventions rapides 
ont permis d’éteindre les flammes et 
d’écarter tout danger supplémentaire.
Enfin, les services de la protection civile 
ont effectué 139 interventions diverses, 
incluant des opérations de sauvetage et 
d’assistance à des personnes en situation 
de détresse. Une personne blessée lors de 
ces interventions a été prise en charge et 
évacuée vers l’hôpital.

Dans un souci permanent de 
garantir la sécurité des citoyens 
et de lutter contre toutes formes 

de criminalité, la police de 11ème sûreté 
urbaine d’Annaba intensifie ses efforts sur 
le terrain. À travers une présence accrue, 
des interventions ciblées et un travail de 
prévention soutenu, les forces de l’ordre 
réaffirment leur engagement à maintenir 
l’ordre public et à assurer la tranquillité 
des habitants.
Face aux défis sécuritaires croissants, les 
services de police concernés 
ont adopté une approche proactive 
pour prévenir et réprimer les actes de 
délinquance. Des patrouilles régulières 
sont déployées dans les différents 
quartiers, en particulier dans les 
zones sensibles, afin de dissuader tout 
comportement criminel et d’intervenir 
rapidement en cas d’incident.
La mission principale de la police dela 
11ᵉ sûreté urbaine ne se limite pas à la 
prévention : elle inclut également une 
action ferme contre les actes délictueux 
qui perturbent la vie quotidienne des 
citoyens. 
Les contrôles d’identité,  et les opérations 
de lutte contre la délinquance sont menés 
avec rigueur, en concertation avec les 
autorités judiciaires.
Consciente que la sécurité repose aussi 
sur une relation de confiance avec les 
habitants, la police du 11ᵉ arrondissement 
s’efforce d’adopter une approche de 

proximité. Les brigades mobiles et les 
agents de quartier sont à l’écoute des 
citoyens, recueillent leurs doléances et 
interviennent rapidement pour résoudre 
les problèmes signalés.
Les autorités locales et les responsables de 
la sûreté nationale à Annaba s’engagent 
à poursuivre leurs efforts en matière 
de sécurité publique. De nouveaux 
moyens humains et matériels seront 
prochainement déployés afin d’améliorer 
encore davantage l’efficacité des 
interventions et de répondre aux attentes 
des citoyens en matière de protection et 
de tranquillité.
Avec une présence constante sur le terrain 
et une stratégie axée sur la prévention et la 
répression, la police du 11ᵉ arrondissement 
d’Annaba démontre, une fois de plus, sa 
détermination à faire respecter la loi et 
à garantir un cadre de vie sécurisé pour 
tous.

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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P
our améliorer l’accès 

aux soins spécialisés, 

la direction de 

l’établissement hospitalier 

spécialisé en urgences médico-

chirurgicales d’El Bouni a 

annoncé le transfert de plusieurs 

consultations chirurgicales 

vers des polycliniques de 

proximité à Annaba. Les 

consultations en chirurgie 

générale seront désormais 

assurées à la polyclinique de 

Boukhadra, du dimanche au 

jeudi, à l’exception du mercredi, 

journée entièrement dédiée à 

cette spécialité. La chirurgie 

orthopédique et traumatologique 

est également transférée à cette 

même polyclinique, avec des 

consultations chaque matin 

du dimanche au jeudi. Les 

consultations en chirurgie 

maxillo-faciale et en chirurgie 

thoracique auront lieu à la 

polyclinique de Sidi Achour, les 

lundis et mercredis après-midi. 

De son côté, la chirurgie plastique 

sera désormais prise en charge à 

la polyclinique du 8 Mai 1945 

chaque dimanche après-midi. En 

ce qui concerne les consultations 

en urologie, elles se dérouleront 

chaque dimanche après-midi à 

la polyclinique Trad Djerai, à El 

Bouni. La chirurgie vasculaire 

et la chirurgie cardiaque seront 

assurées à la polyclinique 

Djerad Labied, respectivement 

les lundis et mercredis après-

midi pour la première, et les 

dimanches et jeudis après-midi 

pour la seconde. Cette nouvelle 

organisation vise à mieux répartir 

les spécialités chirurgicales 

sur le territoire, facilitant ainsi 

l’accès aux soins et réduisant 

l’affluence dans l’établissement 

hospitalier principal.

ANNABA / EL BOUNI
Décentralisation des consultations chirurgicales vers 

des polycliniques de proximité
S.Y

D
ans le cadre de 

son engagement à 

promouvoir la santé 

publique, la polyclinique 

‘’Chekman Hocine’’ sise cité du 

8 mai 45 a organisé des journées 

« Portes ouvertes» dédiées au 

dépistage précoce du diabète et 

de l’hypertension pendant le mois 

sacré du Ramadan. Ces journées 

ont pour objectif de sensibiliser 

la population aux risques de 

ces deux infections chroniques 

et d’encourager une prise en 

charge précoce afin de prévenir 

des complications graves. 

L’initiative de l’organisation de 

ces journées « Portes ouvertes 

» vise à offrir un accès facile et 

gratuit au dépistage de ces deux 

pathologies, particulièrement 

en période de Ramadan, où les 

comportements alimentaires 

et la gestion du stress peuvent 

avoir un impact sur la santé. 

Les visiteurs ont pu bénéficier 

d’examens simples et rapides, 

réalisés par des professionnels 

de santé qualifiés, tels que des 

prises de tension artérielle, des 

tests de glycémie et des conseils 

personnalisés sur la gestion du 

diabète et de l’hypertension. Le 

diabète et l’hypertension sont des 

maladies insidieuses, souvent 

sans symptômes évidents à 

leurs débuts. Pourtant, si elles 

ne sont pas diagnostiquées et 

prises en charge à temps, elles 

peuvent entraîner de graves 

complications comme les 

maladies cardiovasculaires, les 

accidents vasculaires cérébraux, 

et des atteintes rénales. Ainsi, le 

dépistage précoce est essentiel, 

d’autant plus en période de 

Ramadan où les habitudes 

alimentaires changent. Au-

delà du simple dépistage, ces 

journées ont également été 

l’occasion de sensibiliser le 

public sur les bonnes pratiques 

à adopter pour prévenir le 

diabète et l’hypertension, 

notamment en ce qui concerne 

l’alimentation équilibrée, 

l’importance de l’hydratation, 

et la gestion du stress. Des 

brochures informatives ont été 

distribuées et des conférences 

ont été organisées pour mieux 

comprendre ces maladies, 

les facteurs de risque et les 

gestes à adopter pour maintenir 

une bonne santé. Grâce à ces 

consultations, de nombreuses 

personnes ont pu découvrir 

leur état de santé et prendre des 

mesures préventives ou consulter 

un médecin spécialiste pour un 

suivi plus approfondi.

ANNABA / JOURNÉES PORTES OUVERTES
Dépistage précoce du diabète et de l’hypertension 

durant le Ramadan  
Un engagement de la polyclinique “Chekman Hocine’’

Imen.B

L’
association « Green 

Bike » en collaboration 

avec plusieurs scouts 

de la wilaya d’Annaba a 

mené, hier, une campagne de 

collecte de déchets au niveau 

de la plage Rizzi Amor (Ex-

Chapuis). Les bénévoles ont 

procédé au nettoyage de la 

plage, débarrassant celle-ci des 

nombreux déchets ménagers 

répandus sur le sable. Une plage 

qui se trouve souvent dans un état 

lamentable. Outre les déchets 

ménagers et autres détritus 

hétéroclites, des centaines 

de bouteilles en plastique ou 

des canettes en métaux sont 

répandues sur le sable. Cette 

initiative, vise à sensibiliser la 

population à contribuer par des 

actes de civisme à la préservation 

des espaces verts et endroits 

publics de sorte à préserver 

l’environnement. Il est impératif, 

que les habitants et même les 

visiteurs fassent preuve de plus 

de civisme et en jetant leurs 

déchets dans les poubelles mises 

à leur disposition. Green Bike 

qui signifie vélo vert, est un club 

qui œuvre pour un cadre de vie, 

sain et un environnement propre. 

Les membres, amateurs de vélo, 

font de chaque sortie une action 

citoyenne en remplissant un 

sac de déchets. Au fil des jours, 

les opérations Green Bike sont 

appréciées par les citoyens et 

encouragées sur les réseaux 

sociaux. 

ANNABA / ENVIRONNEMENT
“Green Bike” et les scouts musulmans à pied d’œuvre  

pour le nettoyage des plages d’Annaba
Imen.B

L’
université Badji 

Mokhtar d’Annaba 

s’est classée 4e parmi 

les 19 établissements algériens 

retenus dans le classement 

international URAP 2024-

2025. Ce palmarès évalue les 

universités selon leur visibilité 

académique et scientifique. 

L’université Ferhat Abbas 

de Sétif occupe la première 

place, suivie de l’université des 

Sciences et de la Technologie 

Houari-Boumédiène et de 

l’université Djillali Liabès de 

Sidi Bel Abbès. Le classement 

URAP repose principalement 

sur le nombre et la qualité 

des publications scientifiques, 

les citations et l’impact des 

recherches. Il classe chaque année 

2000 universités dans le monde, 

offrant une évaluation plus 

étendue que d’autres classements 

similaires.L’université de 

Annaba conserve sa 4e 

position pour la troisième 

année consécutive, confirmant 

sa constance en matière de 

production scientifique. En 2024, 

l’établissement s’est également 

distingué dans plusieurs autres 

classements. Il figure dans la 

catégorie +1501 du classement 

THE 2025, et se positionne 

entre 801-1000 en informatique, 

1001-1250 en ingénierie et 

1001+ en sciences physiques 

et sciences de la vie. Dans le 

classement QS 2025 pour la 

région arabe, l’université occupe 

la tranche 161-170, tandis que 

le classement U.S. News 2024 

la place au 1845e rang mondial. 

Ces distinctions confirment le 

rôle majeur de  Badji Mokhtar  

dans l’enseignement supérieur et 

la recherche en Algérie.

L’université “Badji Mokhtar’’ d’Annaba  classée parmi 
les meilleures d’Algérie selon URAP

S.Y



La Chine dévoile un robot coupeur de câbles sous-marins, 
capable de résister à la pression jusqu’à 4 000 

mètres de profondeur

La Suède reconstruit son modèle de « défense totale », 
dans lequel chaque habitant doit se préparer

Cette démonstration 
intervient alors que, de la 
mer Baltique à Taïwan, les 

sabotages de câbles deviennent 
une composante importante de 
la « guerre hybride », selon le 
monde fr.  
L’outil ressemble à une simple 
scie circulaire fixée à un bras 
articulé, mais, conçu en alliage de 
titane, il peut résister à la pression 
de profondeurs jusqu’à 4 000 
mètres, soit deux fois plus bas que 
le plus profond des câbles sous-
marins actuels. Les chercheurs 
d’un institut officiel chinois qui 
l’ont créé le présentent comme un 
instrument de « développement 
des ressources marines », mais il 
pourrait aussi s’avérer une arme 
redoutable dans une bataille de 

plus en plus évidente ciblant les 
câbles optiques posés au fond des 
océans.
Un article publié fin février 

dans une revue spécialisée 
chinoise, mentionné samedi 
23 et dimanche 24 mars par le 
South China Morning Post de 

Hongkong, vante les spécificités 
techniques de cet appareil de 15 
centimètres de diamètre conçu 
par le China Ship Scientific 
Research Center, chargé des 
programmes de submersibles 
de grandes profondeurs, un 
domaine dans lequel la Chine est 
en train de prendre l’avantage. 
L’équipe menée par un chercheur 
du nom de Hu Haolong vante 
les mérites de ce robot qui a 
vocation à être fixé à des sous-
marins en eaux profondes. « Les 
résultats expérimentaux montrent 
que l’appareil électrique de 
découpe de câbles sous-marins 
peut réussir à couper des câbles 
renforcés sur un diamètre de 
60 millimètres avec un taux de 
réussite qui atteint 100 % », lit-

on dans l’article, photos de câbles 
endommagés à l’appui.
Cette démonstration de l’intérêt 
de la Chine pour la découpe de 
câbles intervient à un moment 
où les opérations de sabotage des 
télécommunications deviennent 
un moyen de déstabilisation, 
de la mer Baltique au détroit de 
Taïwan. Elles relèvent de ces 
tactiques dites « de zone grise 
» voire de « guerre hybride », 
c’est-à-dire d’attaques qui font 
la démonstration d’importantes 
capacités de nuisance mais qui, 
n’étant pas directement menées 
par les armées, permettent de 
démentir toute implication des 
Etats et laissent à la victime la 
responsabilité d’une improbable 
escalade.

Les Européens, la guerre 
et la paix » (1/7). Depuis 
l’invasion de l’Ukraine, 

le royaume scandinave rebâtit 
ce modèle développé après la 
seconde guerre mondiale qui 
partait du principe que l’armée 
ne suffirait pas à protéger le 
pays : encore fallait-il que sa 
population tienne, selon le 
monde fr.
Il est 18 heures, jeudi 20 mars. 
Vingt-cinq personnes se sont 
inscrites pour suivre le cours 
intitulé « Débrouille-toi » (« Sköt 
dig själv »), proposé gratuitement 
en ligne, par l’organisation de 
femmes Lotta. La trentaine, les 

deux formatrices commencent 
par donner quelques conseils 
pour reconnaître une situation 
d’urgence – le numéro à appeler, 
la fréquence radio à écouter. Puis, 
pendant plus de deux heures, 
elles détaillent la nourriture et 
le matériel à stocker chez soi, 
avant d’inciter à cultiver un 
bout de jardin ou de balcon, 
pour accroître l’autosuffisance 
alimentaire du pays, dépendant à 
50 % des importations.
Les organisations de défense 
civile proposent des cours 
comme celui-là chaque semaine 
en Suède. Si l’éventualité d’un 
conflit armé y est rarement 

évoquée, elle plane dans tous 
les esprits. « La Suède n’est pas 
en guerre. Mais elle n’est pas 
en paix non plus », résumait le 
premier ministre conservateur, 
Ulf Kristersson, le 12 janvier. 
Aucun des 10 millions 
d’habitants du royaume ne peut 
l’ignorer. En novembre 2024, 
ils ont tous reçu, dans leur boîte 
aux lettres, une nouvelle édition 
du livret « En cas de crise ou de 
guerre », distribué par l’Agence 
de la protection civile, leur 
rappelant qu’ils doivent avoir de 
quoi manger, boire, se chauffer et 
se soigner, pendant une semaine, 
sans aucune aide extérieure.

Le déploiement des 
technologies bas carbone 
limite la croissance des 

émissions, mais le réchauffement 
climatique contribue à accroître 
la demande en électricité, 
souligne l’Agence internationale 
de l’énergie, selon le monde fr.
Elles continuent à croître, un peu 
moins fortement qu’auparavant : 
les émissions de CO2 du secteur 
de l’énergie ont augmenté de 0,8 
% dans le monde en 2024, contre 
1,1 % l’année précédente. Dans 
une sorte de spirale infernale, 
cette nouvelle hausse apparaît 
comme la conséquence directe 
du dérèglement climatique, 

lui-même provoqué par la 
combustion des énergies fossiles 
(charbon, pétrole et gaz) : selon 
le « Global Energy Review », 
publié lundi 24 mars par l’Agence 
internationale de l’énergie (AIE), 
les températures extrêmes ont 
conduit à une utilisation accrue 
de la climatisation – en Inde, 
en Chine ou encore aux Etats-
Unis –, responsable de 80 % de 
cette croissance des émissions. 
L’année 2024 a été la plus 
chaude jamais enregistrée sur la 
planète.
Ce nouveau record d’émissions 
du secteur (37,8 milliards de 
tonnes) masque des tendances 

divergentes selon les régions. 
La plus forte hausse s’observe 
dans des pays émergents et en 
développement, et notamment 
en Inde (+ 5,3 % par rapport à 
2023), alors que les émissions 
ont reculé de 1,1 % dans les 
pays industrialisés (Union 
européenne, Japon, Etats-
Unis…) pour atteindre leur plus 
bas niveau depuis cinquante 
ans. En Chine, la croissance 
des émissions n’a été que de 
0,4 % l’an dernier, en raison 
de la hausse importante de la 
production renouvelable et de 
la contraction du secteur du 
ciment.
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Les émissions mondiales de CO2 du secteur de l’énergie 
ont continué d’augmenter en 2024, en grande partie 

à cause de l’usage de la climatisation



Les États-Unis et l’Ukraine ont tenu des pourparlers « productifs 
» à Riyad, annonce le ministre ukrainien de la Défense

GaZa:

frappe israélienne contre un hôpital, un responsable 
du Hamas tué

La Chine veut se rapprocher de la france dans
 un monde « instable »

La dernière série de 
discussions entre les 
responsables ukrainiens 

et américains à Riyad sur la 
désescalade de la guerre avec 
la Russie a été « productive et 
ciblée », a déclaré dimanche le 
ministre ukrainien de la Défense, 
RustemUmerov.
« Nous avons terminé 
notre réunion avec l’équipe 
américaine. La discussion a 
été productive et ciblée - nous 
avons abordé des points clés, 
notamment dans le secteur de 
l’énergie », a-t-il déclaré sur les 
réseaux sociaux, ajoutant que 
l’Ukraine s’efforçait de faire de 

son objectif d’une « paix juste et 
durable » une « réalité ».
Les discussions de dimanche 
se sont concentrées sur des 
propositions visant à sauvegarder 
les installations énergétiques et 
les infrastructures essentielles, 
a déclaré le ministre ukrainien 
de la Défense, dans le cadre 
d’une stimulation diplomatique 
du président américain Donald 
Trump visant à mettre fin à trois 
années de guerre.
La réunion, qui a précédé les 
discussions de lundi entre les 
délégations américaine et russe, 
a eu lieu alors que l’envoyé 
spécial américain Steve Witkoff 

a exprimé son optimisme quant 
aux possibilités de mettre fin 
au conflit le plus meurtrier 
qu’ait connu l’Europe depuis la 
Seconde Guerre mondiale.
“J’ai le sentiment que (le 
président russe Vladimir 
Poutine) veut la paix”, a 
affirmé M. Witkoff à Fox News 
dimanche.
“Je pense qu’en Arabie saoudite, 
lundi, de vrais progrès seront 
réalisés, notamment en ce qui 
concerne le cessez-le-feu sur les 
navires de la mer Noire entre les 
deux pays. Et à partir de là, vous 
tournerez naturellement vers un 
véritable cessez-le-feu des tirs”, 

a-t-il précisé. 
Par ailleurs, le conseiller à 
la sécurité nationale de la 
Maison Blanche, Mike Waltz, 
a déclaré dimanche que les 

États-Unis discutaient d’une 
série de mesures de confiance 
visant à mettre fin à la guerre, y 
compris de l’avenir des enfants 
ukrainiens emmenés en Russie.

Une frappe aérienne 
israélienne a touché 
dimanche l’hôpital 

Nasser de Khan Younès, dans 
le sud du territoire palestinien, 
tuant un responsable du Hamas 
selon l’armée israélienne et le 
mouvement islamiste.

Cette nouvelle offensive 
d’Israël intervient cinq jours 
après avoir rompu le cessez-le-
feu avec le Hamas palestinien.
Le Hamas a indiqué dans un 
communiqué que la frappe avait 
tué Ismaïl Barhoum, un membre 
de son bureau politique.

Il était soigné à l’hôpital Nasser 
“après avoir été grièvement 
blessé lors d’une frappe 
aérienne sur son domicile à 
Khan Younès mardi”, quand 
l’armée israélienne avait lancé 
des frappes intenses sur le 
territoire après deux mois de 
trêve, a précisé à l’AFP une 
source au sein du Hamas.
Le ministre israélien de la 
Défense, Israël Katz, a confirmé 
dans un communiqué que la 
cible de la frappe était Ismaïl 
Barhoum.
L’armée israélienne a pour 
part dit avoir mené une 
“frappe de précision sur un 
terroriste clé du Hamas qui 
opérait au sein du complexe” 
hospitalier. Le mouvement 
islamiste palestinien “exploite 

les infrastructures civiles en 
mettant en danger la population 
de Gaza”, a-t-elle affirmé.
Selon le ministère de la Santé 
du Hamas, la frappe a fait deux 
morts, dont un jeune homme 
de 16 ans qui avait été opéré 
vendredi, et plusieurs blessés 
“dont du personnel médical 
touché à des degrés divers”.
Depuis la reprise des opérations 
militaires israéliennes le 18 
mars, au moins 673 Palestiniens 
ont été tués dans la bande de 
Gaza assiégée et dévastée, 
selon le ministère de la Santé 
du mouvement islamiste 
palestinien Hamas.
“La souffrance doit cesser”, a 
dit la cheffe de la diplomatie 
européenne KajaKallas 
dimanche soir à son arrivée en 

Israël, où elle va réclamer un 
“retour immédiat” à l’accord 
de cessez-le-feu pour stopper la 
“destruction de Gaza”.
“L’offensive militaire d’Israël 
a causé d’effroyables pertes 
en vies humaines. Tant que 
cette guerre se poursuivra, les 
deux parties seront perdantes”, 
a-t-elle souligné, avant de 
rencontrer successivement 
les dirigeants israéliens et 
palestiniens lundi.
Sur des affichettes larguées 
par drone à Rafah dans le sud 
de Gaza, l’armée israélienne 
a lancé un appel à évacuer le 
quartier de Tel al-Sultan, avant 
de l’encercler et d’y frapper 
selon elle “des organisations 
terroristes”.

PEKIN : La Chine a 
annoncé lundi espérer que 
la visite de ce week-end 

du ministre français des Affaires 
étrangères permettra à Pékin et 
Paris d’améliorer leurs relations 
dans un monde « de plus en plus 
complexe et instable ».
Jean-Noël Barrot, le ministre 
français des Affaires étrangères, 
est attendu jeudi et vendredi 
à Pékin et Shanghai pour sa 
première visite en Chine depuis 
sa prise de fonction.
« La situation internationale 
actuelle est de plus en plus 
complexe et instable, avec 
une augmentation notable des 
facteurs d’incertitude », a déclaré 

le porte-parole du ministère 
chinois des Affaires étrangères, 
Guo Jiakun.
M. Barrot s’entretiendra 
également avec son homologue 
chinois Wang Yi, a précisé le 
porte-parole.
Pékin entend profiter de cette 
visite pour « consolider la 
confiance politique mutuelle », 
a-t-il ajouté.
La Chine espère pouvoir « 
résister » avec la France « à 
l’unilatéralisme et à la résurgence 
de la loi de la jungle », une allusion 
à peine voilée au chamboulement 
de l’ordre international provoqué 
par le retour à la Maison Blanche 
du président américain Donald 

Trump.
Les relations entre Pékin et 
Paris sont marquées par une 
longue histoire de coopération 
et de dissensions depuis la 
reconnaissance en 1964 de la 
République populaire de Chine 
par la France.
En visite à Paris l’an dernier, le 
ministre des Affaires étrangères 
Wang Yi a déclaré au président 
français Emmanuel Macron que 
Pékin appréciait la position « 
indépendante » de la France.
Cependant, en 2018, Pékin a 
imposé des sanctions douanières 
sur le cognac français en 
réponse aux droits de douane 
supplémentaires de l’Union 

européenne sur les voitures 
électriques chinoises.
De son côté, la France a cherché 
à faire pression sur la Chine 
concernant ses relations avec 
Moscou, qui se sont renforcées 

depuis l’invasion russe de 
l’Ukraine.
La Chine se présente comme 
neutre dans le conflit ukrainien, 
mais ne l’a jamais ouvertement 
condamné.
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EN :
Gouiri à la FIFA, «Jouer une Coupe du Monde, c’est le rêve ultime »

EN :
Petkovic, une année après

A la veille d’un match décisif 
contre le Mozambique 
pour la sixième journée des 

éliminatoires du Mondial 2026, Amin 
Gouiri a affiché sa détermination 
à aider l’Algérie à retrouver la 
plus prestigieuse des compétitions 
internationales.
L’attaquant de l’Olympique de 
Marseille, buteur lors de la dernière 
rencontre des Verts, a exprimé son 
ambition à travers un entretien 
accordé au site de la FIFA : «Avec 
l’Algérie, on n’a peur de personne, 
on est conscients de nos forces. Je 
pense qu’on est les favoris du groupe, 
mais justement, c’est ça le danger, 
car tous les matchs sont difficiles. On 
va tout donner et tout faire pour aller 
au Mondial.»

Un rêve de toujours
Le joueur de 24 ans ne cache pas 
son attachement à cette compétition 
qu’il a longtemps suivie en tant que 
supporter : «Jouer une Coupe du 
Monde, c’est un rêve de gosse, y’a 
pas de mots, c’est le rêve ultime. J’ai 
vécu celles de 2010 et 2014 en tant 
que supporter, je regardais les matchs 
à la télé. Ce match contre l’Allemagne 
en 2014, c’était incroyable. La 
dernière Coupe du Monde au Qatar 
aussi, avec le parcours du Maroc, 
c’était impressionnant. Ce sont des 
compétitions qui donnent envie.»
Gouiri espère désormais écrire sa 
propre histoire avec les Verts : «Là, le 
fait d’être acteur, de pouvoir qualifier 

l’Algérie et ensuite jouer cette Coupe 
du Monde, c’est quelque chose 
d’exceptionnel. J’espère que le rêve 
va se réaliser.»
Une relation forte avec Bennacer

Le Marseillais a également évoqué 
son entente avec son coéquipier en 
club et en sélection, Ismaël Bennacer, 
qu’il considère comme un grand frère 
: «Isma, c’est un peu comme un grand 
frère. Je m’entends très bien avec lui 
sur ou en dehors du terrain, il m’aide 
beaucoup, il a beaucoup d’expérience. 
Il a passé cinq ans au Milan AC donc 
il connaît le haut niveau.»

Une ferveur unique
Depuis son arrivée à Marseille, 
Gouiri a été marqué par l’engouement 
des supporters algériens dans la cité 
phocéenne, une atmosphère qui le 
pousse à se surpasser : «Franchement, 
ça fait quelque chose quand tu vois 
l’ambiance du Vélodrome, avec tous 
ces drapeaux algériens dans le stade. 
Tu te sens à la maison en fait. Ça 
me fait penser à la sélection, c’est 
incroyable. Tu te sens chez toi, ça fait 
du bien et ça t’aide à te surpasser sur 
le terrain.»
Alors que l’Algérie s’apprête à 
disputer une rencontre clé contre 
le Mozambique, Amin Gouiri et 
ses coéquipiers ont conscience 
de l’importance de ce défi. Avec 
l’objectif clair de redonner aux 
Fennecs une place en Coupe du 
Monde, l’attaquant marseillais 
semble plus motivé que jamais.

En enchainant les bons 
résultats, notre Equipe 
nationale se rapproche au 

fil des journées de la qualification 
à la Coupe du monde 2026. Ce 
parcours positif n’est pas le fruit 
du hasard mais le résultat d’un 
bon travail d’ensemble.
Outre les joueurs, le travail 
remarquable de l’entraineur 
national y est pour beaucoup 
dans cette belle dynamique. Il 
y a un an exactement, Vladimir 
Petkovic débutait son bail 
sur le banc de l’EN, comme 
pour les précédents coaches 
qui se sont succédé au poste 
de sélectionneur national, en 
Algérie, les avis étaient partagés 
sur ce choix de la FAF, certains 
l’ ont même critiqué en rappelant 
qu’il restait sur un échec aux 
Girondins de Bordeaux, tandis 
que pour d’autres regardaient 
le meilleur, à savoir ses exploits 
avec la Suisse qu’il qualifia en 
quart de finale pour la première 
fois de son histoire, c’était lors de 
l’Euro 2020 après avoir sorti les 
champions du monde français. 
Mais du côté de la FAF et son 
président Walid Sadi, on était 
convaincus qu’avec Vladimir 
Petkovic, l’EN était en bonnes 
mains. Lui, qui est apprécié pour 

son approche tactique moderne 
et son expérience internationale, 
avait les qualités pour remuer 
une équipe d’Algérie qui était 
sur la déliquescence (double 
élimination au 1er à la CAN 
2021 et 2023, et Coupe du 
monde 2022), le temps semble 
d’ailleurs donner raison à la 
FAF, puisque sous ses ordres, 
l’EN n’a perdu qu’un match, 
c’était contre la Guinée en juin 
dernier, depuis elle a enchainé 7 
victoires, en de son invincibilité  
hors de l’Algérie, soit un bilan 

largement positif. Aussi, tout le 
monde a remarqué que parmi les 
qualités du technicien bosnien, 
sa façon de gérer les difficultés, 
lui que  ne panique jamais en 
affichant tout le temps une 
sérénité incroyable, même quand 
l’Equipe nationale est frappée 
d’un mauvais coup de sort, il gère 
ses situations calmement, point 
d’agitation : que ce soit quand 
son équipe perd des joueurs 
sur blessures, ou lorsqu’elle est 
victime d’erreurs d’arbitrages, 
il reste toujours de marbre. 
Vendredi à Francistown, alors 

que l’entraineur botswanais se 
révolte sur la main courante 
contre l’arbitre après qu’il eut 
annulé dans un premier temps 
le premier but des Zèbres 
avant de revenir sur sa décision 
en validant le but, Vladimir 
Petkovic n’a pas contesté 
ce revirement  de l’arbitre, 
une attitude qu’il transmet 
évidemment  à ses joueurs qui 
n’ont jamais tremblé malgré cet 
incident arbitral. Pour preuve, 
juste quelques instants après la 
remise en jeu, l’EN fait le break 
en marquant ce troisième but qui 

met fin aux ultimes  illusions 
des Botswanais. Même dans ses 
déclarations, il fait beaucoup 
plus de la com, comme lorsque 
l’EN a enregistré une cascade 
de forfaits, il relativise : ‘’ On a 
l’habitude avec ça (blessures).’’ 
Indirectement, il fait passer aux 
joueurs qui remplaceront les 
blessés qu’ils sont importants 
dans son équipe et qu’il compte 
sur eux pour remplacer au pied 
levé les éléments réfractaires. 
Après la victoire vendredi, 
il lâche une phrase assez 
significative : ‘’ On a gagné une 
finale, il reste cinq autres finales 
à gagner.’’ Craignant ainsi que 
ses joueurs se voient beaux 
après cette éclatante victoire au 
Botswana 1/3 qu’ils dorment sur 
leurs lauriers. Il a dès le coup 
de sifflet final vendredi déclaré 
qu’il a entamé la préparation 
psychologique pour le match de 
demain contre le Mozambique. 
Un match à fort enjeu, car les 
Mozambicains qui comptent 
le même nombre de points que 
l’Algérie (12) promettent de 
vendre chèrement leur peau 
ce mardi. Après avoir fait un 
grand pas vers la qualification, 
l’EN doit absolument vaincre, 
prévient-on.
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La Juventus cherche déjà son futur entraîneur

Italie :
Gianluigi Donnarumma devient la risée de toute l’Europe 

après un but gag

A peine nommé, Igor Tudor 
pourrait bien ne pas faire 
de vieux os sur le banc 

de la Juventus Turin. En effet, la 
direction travaille sur la suite, en 
cherchant un coach réputé, avec 
une grosse expérience et des 
titres en pagaille.
Dans son communiqué officiel 
publié ce dimanche, la Juventus 
Turin n’a pas précisé la durée 
exacte du contrat d’Igor Tudor, 
fraîchement nommé entraîneur 
en lieu et place de Thiago Motta. 
Mais la presse italienne a vite 
évoqué un contrat court, jusqu’à 
la fin de saison, avec une option 
pour une saison supplémentaire. 
Cette même presse italienne est 
pourtant déjà certaine que le 

Croate ne fera pas de vieux os 
dans le club qu’il a fréquenté en 
tant que joueur de 1998 à 2007. 
En effet, selon La Gazzetta dello 
sport, les dirigeants piémontais 
ont déjà désigné un nouveau 
profil pour prendre en main 
l’équipe la saison prochaine.
Et il est très clair : la Juve veut 
un entraîneur expérimenté et 
au palmarès bien garni. Et le 
premier nom évoqué par le 
quotidien au papier rose est à 
moitié surprenant, puisqu’il 
s’agit d’Antonio Conte. Le coach 
italien a laissé une empreinte 
indélébile à la Juventus, en tant 
que joueur et entraîneur, avec 
trois Scudetti gagnés entre 2011 
et 2014 sur le banc de touche. 

Mais il a trahi les supporters en 
entraînant l’Inter Milan, et il est 
actuellement en poste à Naples, 
avec un contrat jusqu’en 2027. 
Reste que le lien qui unit Conte 
à la Juventus est toujours fort, et 
que des retrouvailles sont jugées 
possibles.

L’objectif Conte et le rêve 
Zidane

Derrière Conte, on trouve 
Roberto Mancini et Stefano 
Pioli. Le premier est considéré 
comme un grand entraîneur après 
avoir gagné avec la sélection 
nationale (Euro 2020) et trois 
Serie A avec l’Inter Milan (2006, 
2007, 2008). Il a été approché 
pour prendre directement la 
succession de Thiago Motta 

mais il avait réclamé d’emblée 
un contrat long, ce qui n’était 
pas l’idée de base des dirigeants. 
Pioli, lui, a porté la tunique 
bianconera en tant que joueur, et 
serait ravi de retrouver un grand 
club italien, alors qu’il a pris en 
main Al-Nassr suite à la fin de 
son aventure avec l’AC Milan, 
qu’il avait mené au titre national 

en 2022.
Mais ce n’est pas tout, les 
dirigeants n’oublient pas non 
plus Gian Piero Gasperini, qui 
a annoncé qu’il ne prolongerait 
pas avec l’Atalanta. Reste que 
l’Italien est plus réputé pour la 
qualité collective de son équipe 
que pour son palmarès sur la 
scène nationale. Et la direction 
de la Juve estime s’être trompée 
en privilégiant un projet de jeu, 
avec Thiago Motta, au détriment 
d’une culture de la gagne 
exacerbée… Dernier nom glissé, 
celui de Zinedine Zidane, qui 
cocherait toutes les cases mais 
qui semble un doux rêve, puisque 
le banc de la sélection nationale 
française sera enfin bientôt libre.

Gianluigi Donnarumma a 
encaissé un but gag face 
à l’Allemagne en Ligue 

des Nations. Ce qui fait parler en 
Italie et en Europe…
Gianluigi Donnarumma est 
capable du meilleur comme 
du pire. Le 11 mars dernier, 
le portier italien n’avait pas 
eu grand-chose à faire face à 
Liverpool en 1/8e de finale aller 
de la Ligue des champions. Mais 
contrairement à Alisson Becker, 
qui avait sorti le match de sa 
vie, Gigio n’était pas parvenu à 
être décisif sur la seule occasion 
vraiment dangereuse des Reds 
(défaite 1-0). Il avait été alors 
au centre des critiques puisque 
tous ses coéquipiers avaient été 
à la hauteur de l’évènement. 
Une semaine plus tard, lors du 
match retour, l’ancien portier de 
l’AC Milan a montré ce dont il 
était capable, puisqu’il a sorti 
une prestation XXL notamment 
lors de la séance de tirs au but 
(victoire 1-0, 1-1 aux scores 
cumulés, 4-1 aux t.a.b). Élu 
homme du match, l’international 
italien a mis les points sur les «i» 
de la meilleure des manières. Le 
sentiment du devoir accompli, 
il a rejoint la sélection italienne 
pour le rassemblement du mois 
de mars 2025.

Un but gag sur corner
Après une défaite 2 à 1 jeudi 
dernier face à l’Allemagne en 
1/4 de finale aller de la Ligue 
des Nations, la Squadra Azzurra 
espérait l’emporter hier soir à 
Dortmund lors de la manche 
retour. Mais les deux équipes 
se sont neutralisées puisque le 
match s’est achevé sur le score de 
3-3 (l’Allemagne l’emporte aux 
scores cumulés, ndlr). Mais plus 
que le résultat, ce qui fait parler 
ce lundi matin, c’est l’un des 
buts encaissés par Donnarumma. 
Nous sommes à la 36e minute 
de jeu. Le score est de 1 à 0 en 
faveur de la Nationalmannschaft, 

qui obtient un corner après 
une tête déviée par le joueur 
parisien. Alors que ce dernier 
était en train de discuter avec 
ses coéquipiers et n’était donc 
pas placé sur sa ligne, Joshua 
Kimmich en a profité pour jouer 
très vite le corner et trouver 
Jamal Musiala, qui a marqué 
dans les cages vides (2-0, 36e). 
Une faute d’inattention de la part 
du gardien de 26 ans et de ses 
coéquipiers qui a coûté un but. 
Malgré leurs plaintes, le but a 
bien été validé par l’arbitre de la 
rencontre.
Après avoir fait le tour des 
réseaux sociaux, où Gigio a pris 
cher, la presse a aussi évoqué 
cette action dingue. C’est le 
cas de la Gazzetta dello Sport 
qui a écrit : «Italie, que fais-
tu ? Les joueurs se disputent, 
l’Allemagne marque dans un 
but vide. Embarras bleu (…) 
Scène surréaliste à Dortmund : le 
meneur de jeu du Bayern double 
l’avantage avec un but ouvert 
dans un moment de distraction 
flagrant. Une action similaire est 
particulièrement commémorée 
à Liverpool. En 2019, lors du 
retour des Reds contre Barcelone 
en Ligue des champions, 
Alexander Arnold profite d’un 
moment d’inattention de la 
défense blaugrana pour passer 
à Origi au centre de la surface. 
Cette fois, c’était au tour de 
l’Allemagne. Mais c’est l’Italie, 
notre équipe nationale, qui s’est 
ridiculisée (…) Donnarumma 
n’est pas revenu à son poste 
puisqu’il était en train de 

discuter avec ses coéquipiers. 
L’inattention du gardien du 
PSG - la sienne comme celle 
de toute l’équipe italienne - a 
permis à l’Allemagne de prendre 
l’avantage 2-0 (qui est devenu 
3-0 quelques minutes plus tard). 
Une erreur de calcul au résultat 
comique.»
La presse italienne tacle Gigio
De son côté, La Repubblica, qui 
a titré « Bon sang, quelle erreur 
! », a évoqué le «désastre de 
Donnarumma». Il Mattino est 
également sidéré après ce but 
gag. «Doublé tragi-comique 
de l’Allemagne ! Quelques 
instants après le superbe 
arrêt de Donnarumma, alors 
que toute notre équipe était 
distraite par la conversation 
avec l’arbitre, Kimmich prend 
rapidement le corner et trouve 
Musiala, qui marque facilement 
dans un but vide étant donné 
que Donnarumma lui-même 
lui tournait le dos. Un but 
inacceptable à encaisser.» La Rai 
a préféré faire dans l’humour. 
« Le magnifique sommeil de 
l’Italie donne l’avantage à 
l’Allemagne (2-0) », a lancé le 
média italien. En ce qui concerne 
les notes pour l’ensemble de 
son œuvre, Donnarumma, qui 
a alterné le bon et le moins 
bon, a reçu un 5,5 de la part du 
Corriere dello Sport, qui a écrit 
: «distraction impardonnable sur 
2-0, la sienne et celle de toute 
l’Italie. Dommage, car il avait été 
bon face à Kleindienst et s’était 
répété face à Kimmich.» De son 
côté, la Gazzetta dello Sport lui a 

attribué un 4,5 en ajoutant qu’il a 
été «absent sur le 2-0» et qu’il a 
évité deux buts à son équipe.
Il n’y a pas qu’en Italie que le but 
encaissé par le Parisien fait parler. 
En Espagne, AS, qui a parlé 
d’une «grave erreur» du gardien, 
a commenté : «Mamma mia, 
Donnarumma ! Une grossière 
erreur du gardien a empêché 
les Italiens de réaliser un retour 
historique. L’Allemagne accède 
au Final Four avec un score 
cumulé de 5-4.» Mais c’est 
surtout en Allemagne que son 
cas fait jaser, d’autant qu’il y a 
quelques jours certaines rumeurs 
ont fait écho d’un intérêt du 
Bayern Munich pour lui. Kicker, 
qui lui a donné un 5 (1 est la 
meilleure note en Allemagne, 
ndlr), n’a pas été convaincu. 
«Le gardien italien, qui n’avait 
aucune chance de défendre 
lorsque Kimmich a marqué le 
1-0 et lorsque Kleindienst a porté 
le score à 3-0, a encaissé l’un 
des buts les plus étranges jamais 
marqués sur corner dans un 
match international avec le but 
qui a porté le score à 2-0. Dans 
la scène, Donnarumma préfère 
apparemment se lamenter. De 
plus, il semblait peu sûr de 
contrôler la surface de réparation. 
Avant que le gardien ne reste 
largement au chômage technique 
après la pause, outre un arrêt sur 
un tir de Kimmich (82e), il a 
réalisé son arrêt le plus puissant 
sur une tête de Kleindienst (36e). 
Le corner suivant a conduit au 
0-2 susmentionné après une 
interaction entre un ramasseur de 
balles de 15 ans, Kimmich et le 
buteur Musiala.»

L’Allemagne préfère en rire
Bild, qui lui a donné un 6, a écrit 
: «le but le plus fou de la DFB 
depuis des années n’était pas 
une coïncidence. 36e minute 
du match retour de la Ligue 
des Nations : le gardien italien 
Donnarumma dévie une tête de 

Kleindienst dans le but. Alors que 
Kimmich se précipite déjà vers 
le coin, les Italiens ne sont même 
pas encore alignés. Donnarumma 
continue même à discuter avec 
ceux qui sont devant lui. Le 
ramasseur de balles Joel (15 ans) 
lance rapidement le ballon au 
capitaine de la DFB Kimmich, 
qui prend le corner vers Musiala, 
complètement sans défense. Il lui 
suffit de pousser le ballon dans le 
but vide. Quel but fou pour porter 
le score à 2-0 – et ce n’était pas 
une coïncidence !» Après la 
rencontre, le ramasseur de balle, 
Joel (15 ans), a confié à Bild : 
«j’ai croisé le regard de Kimmich. 
Je lui ai immédiatement lancé le 
ballon. Il s’est ensuite allongé et 
a centré vers Musiala.»
Puis Kimmich a ajouté : « non, 
ce n’était pas une coïncidence, 
c’était une réaction rapide de 
Jamal et moi.» Puis, quand 
on lui a demandé s’il savait 
que Donnarumma pouvait se 
laisser distraire, il a précisé : 
«on se prépare un peu pour son 
adversaire.» Jamal Musiala, 
qui a été à la conclusion de 
cette action, a conclu : « j’ai 
vu que j’étais libre, j’ai établi 
un contact visuel avec Jo. Puis 
il m’a tiré dessus, et j’ai juste 
essayé de bien le toucher.» Ce 
qui a choqué Lothar Matthäus : 
« je suis ici depuis longtemps, 
mais je n’ai jamais rien vu de tel 
! » On imagine que c’est aussi 
le cas du sélectionneur italien, 
Luciano Spalletti. Après la 
rencontre, l’ancien entraîneur de 
Naples, a évoqué le but encaissé 
par son portier. «On savait 
qu’ils pouvaient tirer les corners 
comme ça. Si on ne le comprend 
pas et qu’on n’est pas attentifs, 
autant encaisser, pour que les 
joueurs comprennent que ce ne 
sont pas que des mots, mais la 
réalité.» Une réalité amère pour 
Gianluigi Donnarumma, qui aura 
certainement retenu la leçon.
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En Bref...Ces baskets ne sont pas pareilles pour
 les deux pieds et c’est ce qui les rend géniales

Mercedes dévoile son nouveau modèle 
électrique le « plus intelligent » de la gamme

Les détenteurs de certains 

smartphones Android ne 

peuvent plus accéder à 

l’application YouTube en raison 

d’une version obsolète de leur 

appareil

Mauvaise nouvelle pour les 

utilisateurs d’un smartphone 

fonctionnant sous Android 7.1.2 

ou une version plus ancienne. 

Ils sont nombreux à ne plus 

pouvoir utiliser normalement 

l’application YouTube. 

Jusqu’à présent, des solutions 

de contournement avaient 

été trouvées, mais elles sont 

aujourd’hui obsolètes.

Plusieurs tentatives ont été 

menées pour tenter de trouver 

une solution : une nouvelle 

installation sur un appareil 

remis à zéro ou sur une machine 

virtuelle, selon Tech-Issues 

Today, rapporté par 01net. Mais 

rien ne fonctionne. Ceux qui ont 

tenté de se connecter avec leur 

compte Google se sont même 

retrouvés avec des erreurs de 

serveur. Certains parviendraient 

encore à se connecter, d’autres 

non.

Peu de solutions

Sur le réseau social Reddit, de 

nombreux utilisateurs ont fait 

part de leurs problèmes : « Bien 

que YouTube puisse toujours 

être utilisé, il ne me permet pas 

de me connecter, quelle que 

soit la manière dont j’essaie », 

explique notamment l’un d’eux. 

« Et le pire, c’est que YouTube 

Revanced pour Android 6-7 est 

également mort », assure un 

autre.

Une marque française 
de sneakers joue avec 
subtilité sur le fait que le 

corps humain est asymétrique et 
notamment les pieds.
Notre corps semble symétrique. 
Et pourtant, extérieurement 
il existe des différences entre 
nos pieds ou encore nos mains 
par exemple. Des chercheurs 
ont même réussi à montrer 
qu’une unique protéine induit 
le mouvement en spirale 
d’une autre molécule puis, par 
effet domino, la torsion des 
cellules, des organes et du corps 
entier, jusqu’à déclencher un 
comportement latéralisé.
C›est sur ce concept d›asymétrie 
que s›est fondée la marque 

Caval. Elle a en effet créé les 
premières baskets élégamment 
dépareillées, construites sur un 
jeu subtil de sept différences.

Un engagement 
environnemental et européen 

fort
La marque se démarque aussi par 
un engagement environnemental 
fort. De la doublure certifiée 
Oeko-Tex à la languette en 
bambou et polyéthylène recyclé, 
en passant par les semelles 
composées à 40 % de caoutchouc 
lui aussi recyclé, tout est fait pour 
réduire l›impact sur la planète.
Caval défend aussi un savoir-
faire européen : les tissus sont 
espagnols et les cuirs proviennent 
de tanneries italiennes qui 

appartiennent au Leather 
Working Group, la norme 
environnementale la plus stricte 
pour le traitement des eaux usées 

et la non-utilisation de produits 
toxiques lors du tannage. Le tout 
est assemblé au Portugal reconnu 
pour son expertise centenaire.

Mercedes-Benz a récemment 
dévoilé la nouvelle génération 
de sa berline compacte CLA, 
désormais disponible en version 
entièrement électrique. Ce 
modèle incarne l’engagement de 
la marque pour allier élégance, 
performance et technologies de 
pointe. 
Avec cette nouvelle CLA 
électrique, Mercedes suit la 
tendance des constructeurs 
allemands qui renouvellent 
leur gamme avec des berlines 
électrifiées comme Audi ou 
Volkswagen. Disponible dans 
un premier temps en version 
électrique uniquement, la gamme 
de CLA sera complétée par des 
motorisations hybrides.

Une plateforme innovante 
pour des performances 

exceptionnelles
La nouvelle CLA repose sur la 

plateforme Mercedes Modular 
Architecture (MMA), conçue 
pour privilégier l›électrification 
tout en offrant une polyvalence 
pour des motorisations hybrides. 
Cette architecture permet 
d›intégrer des batteries 85,5 
kWh de dernière génération, 
offrant une autonomie pouvant 
atteindre 700 kilomètres selon 
le cycle WLTP. De plus, grâce 
à une architecture électrique 
de 800 volts, la CLA supporte 
une charge rapide jusqu›à 320 
kW, permettant de récupérer 
300 kilomètres d›autonomie en 
seulement 10 minutes.
Les motorisations proposées 
incluent une version propulsion 
avec un moteur de 272 chevaux 
pour la CLA 250 EQ et une 
version à transmission intégrale 
développant 354 chevaux pour 
la CLA 350 EQ 4Matic. La 

transmission à deux vitesses 
assure une efficacité énergétique 
optimale et des performances 
dynamiques remarquables.
Un intérieur technologique et 

luxueux
L›habitacle de la CLA intègre le 
nouveau système d›exploitation 
MB.OS de Mercedes-Benz, 
offrant une interface utilisateur 
intuitive et évolutive. La planche 
de bord est dominée par le 
MBUX Superscreen, un écran 
panoramique qui regroupe 
les informations essentielles 
et les fonctionnalités de 
divertissement.
Le système d›intelligence 
artificielle embarqué, alimenté 
par des technologies de pointe, 
permet une interaction naturelle 
avec le véhicule. Les commandes 

vocales sont améliorées et le 

système apprend des habitudes 

du conducteur pour offrir une 

expérience personnalisée. 

En matière de sécurité, la CLA est 

équipée des dernières avancées 

technologiques, notamment 

des systèmes d›assistance à la 

conduite de niveau 2, permettant 

une conduite semi-autonome 

dans certaines conditions. 

Les mises à jour logicielles à 

distance garantissent que le 

véhicule bénéficie toujours 

des améliorations et des 

fonctionnalités les plus récentes. 



L’artiste Bilal Boutobba de 
Constantine a remporté le 

Prix national «Martyr Mostefa 
Ben Boulaïd» des arts plastiques, 
dont les lauréats ont été annoncés 
dimanche soir à la maison de 
la culture Mohamed-Laïd Al 
Khalifa de Batna en présence 
du ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droits, Laïd Rebiga, 
et du wali de Batna, Mohamed 
Benmalek.

Les prix suivants, du 2ème 
au 6ème, ont été remportés, 
respectivement, par Sif-
Eddine Bouguenna de Bejaia, 
Abdelhakim Khanouf de Bordj 
Bou Arreridj, Brahim Mahdi de 

Sidi Bel-Abbes, Sahd Cheikh de 
Tiaret et Nidal Tabache de Batna.

Cette manifestation, inscrite dans 
le cadre de la commémoration 
du 69e anniversaire de la mort 
en martyr du héros Mostefa 
Ben Boulaïd, s’est déroulée 
en présence d’intellectuels, 
d’artistes, de moudjahidine et de 
cadres des secteurs de la culture 
et des moudjahidine, ainsi que de 
la famille du Chahid.

Le responsable en charge de la 
gestion du secteur de la culture, 
Abderrezak Bensalem, a indiqué 
que ce prix, dont c’est la première 
édition, a vu la participation de 
110 artistes venus de différentes 

régions du pays, parmi lesquels 
6 lauréats ont été choisis par un 
jury composé d’artistes et de 
spécialistes dans le domaine des 
arts picturaux.

La cérémonie de remise des 
prix a donné lieu à l’exécution 
de chants patriotiques et à 
une plongée virtuelle, grâce à 
l’intelligence artificielle, dans 
le parcours militant de Ben 
Boulaïd, ainsi qu’un hommage à 
sa famille.

Le thème de ce prix, organisé par 
la direction de wilaya de la culture 
et des arts, en coordination avec 
la commission nationale des 
Beaux-Arts, consistait à exécuter 

un portrait du martyr Mostefa 
Ben Boulaïd (1917-1956) au 
moyen d’une peinture à l’huile 
ou à l’acrylique.

La compétition était ouverte 
aux artistes professionnels et 
amateurs ainsi qu’aux étudiants 
en beaux-arts de différentes 
régions du pays.

 Le groupe de musique «Djmawi 
Africa» a animé samedi un 
concert ouvert sur plusieurs 
genres de musique traditionnelle, 
devant un public nombreux, venu 
apprécier la diversité musicale 
dans une ambiance euphorique.

Accueilli à la salle Ibn Zeydoun 
de l’Office Riad-El Feth (OREF) 

dans le cadre du programme 
d’animation artistique de 
l’Etablissement Arts et Culture 
de la wilaya d’Alger pour le 
mois de Ramadhan, le spectacle 
a drainé un public de fans, pour 
la plupart des jeunes, qui ont 
chaleureusement applaudi les 
membres du groupe sitôt apparus 
sur scène.

Ouvrant le bal de cette soirée avec 
une chanson en solidarité avec 
le peuple palestinien dans son 
combat contre l’occupant sioniste, 
le groupe a suscité une grande 
émotion dans une salle comble. 
Puisant dans les racines musicales 
traditionnelles algériennes et 
africaines, la formation a déroulé 
un répertoire éclectique dans un 

mélange harmonieux de traditions 
musicales diverses.

Affichant une grande complicité 
incitant au déhanchement, les 
musiciens ont fait, durant deux 
heures et demi de temps, l’étendue 
de leurs talents respectifs, en 
rendant des titres, repris en chœur 
dans une ambiance euphorique.

Avec Abdou Kessouri à la guitare 
électrique, Amine Lamari et 
Aissam Bosli (chant), Fethi 
Nadjem (violon), Kouceyla 
Adjrad (saxophone) ou encore 
Nazim Ziad (batterie), le groupe 
a revisité des titres phares tirés de 
sa riche discographie, notamment 
«Amchi», son dernier album 
studio sorti en 2021.

Le journaliste et écrivain 
tunisien Ahmed Nadhif nous 
offre un ouvrage essentiel avec 
« Troisième exil : la présence 
palestinienne en Tunisie (1974-
1994) », publié aux éditions  
Nirvana.

Écrit en langue arabe, ce livre 
explore une période charnière 
de l’histoire palestinienne, 
marquée par le transfert de la 
direction de l’Organisation de 
libération de la Palestine (OLP) 
et de milliers de combattants 
et d’intellectuels en Tunisie, 
suite à l’invasion israélienne 
de Beyrouth en 1982. Loin 
des champs de bataille, ces 
exilés ont dû réinventer leur 
lutte dans un pays calme, loin 
des frontières de la Palestine 
occupée.

Une histoire qui commence 
par un reportage

L’écrivain explique que tout a 
commencé par une proposition 
de reportage sur l’agression 
israélienne contre la banlieue 
de Hammam Chott en 1985, 
où se trouvait le siège central 
de l’OLP. Ce reportage, 
publié dans le journal libanais 
Assafir, visait à commémorer 

le trentième anniversaire de 
cet événement et à honorer ses 
martyrs. Peu à peu, ce travail 
s’est transformé en une quête 
plus profonde : raconter les 
événements majeurs vécus par 
l’OLP en Tunisie, mais aussi les 
détails, les histoires méconnues, 
les déceptions et les victoires 
qui ont marqué cette période.

Pourquoi la Tunisie?

Dans son livre, Ahmed Nadhif 
revient sur le choix de la 
Tunisie comme terre d’exil 
pour la direction palestinienne. 
Loin des zones de conflit, la 
Tunisie offrait un havre de paix, 
mais aussi un défi pour des 
combattants habitués à l’action 
directe. Comme l’explique 
Nadhif : « La géopolitique de 
la région portait une réponse 
implicite. Après les événements 
du Septembre noir en Jordanie 
et l’isolement de l’Égypte 
suite aux accords de Camp 
David, la Tunisie est apparue 
comme la seule option viable. 
» Cependant, ce choix n’était 
pas sans controverse, certains y 
voyant un signe de détachement 
progressif de la lutte armée.

Une présence palestinienne 

peu documentée

« Ce qui m’a toujours frappé, 
c’est l’absence presque totale 
d’études ou de livres sur 
cette présence palestinienne 
en Tunisie, qui a pourtant 
transformé le pays en une 
capitale régionale durant les 
années 1980 et le début des 
années 1990 », nous explique 
l’auteur. Pourtant, l’OLP et ses 
dirigeants étaient proches d’un 
large éventail d’intellectuels 
et de journalistes tunisiens. 
À quelques exceptions près, 
comme les mémoires de Maher 
Abdel Rahman ou les écrits du 
journaliste Abdel Raouf El-
Mekademi sur l’assassinat de 
Khalil Al-Wazir (Abou Jihad), 

il existe peu d’œuvres ayant 
documenté cette expérience 
sous des angles subjectifs. 
Paradoxalement, l’un des 
livres les plus approfondis 
sur le sujet a été écrit par un 
officier de sécurité tunisien, le 
commandant Nouri Bouchaala, 
dans ses mémoires.

Les défis de l’écriture 
historique

Écrire sur cette période n’a pas 
été sans difficultés. L’accès 
aux sources est un défi majeur. 
Les archives tunisiennes 
restent fermées, notamment en 
ce qui concerne les relations 
avec l’OLP ou Israël. Du côté 
palestinien, les archives de 
Yasser Arafat en Tunisie ne 

sont toujours pas accessibles 
aux chercheurs. En l’absence 
de documents arabes écrits, 
l’auteur doit se contenter de 
sources étrangères, notamment 
américaines, israéliennes 
et françaises, ainsi que de 
témoignages oraux et d’archives 
de journaux et de périodiques. 
Bien que précieuses, ces sources 
restent insuffisantes pour 
répondre aux exigences d’une 
écriture historique rigoureuse.

Un livre nécessaire

Nous estimons que « Troisième 
exil«  comble un vide important. 
À travers des récits vivants et des 
analyses approfondies, Ahmed 
Nadhif nous plonge dans une 
période méconnue mais cruciale 
de l’histoire palestinienne. 
Ce livre, écrit en arabe, est 
bien plus qu’un simple récit 
historique : c’est une tentative 
de comprendre comment une 
révolution s’adapte à l’exil; 
comment des combattants 
réinventent leur lutte loin de 
leur terre natale. Et comment 
la Tunisie est devenue, pendant 
un temps, le cœur battant de la 
cause palestinienne.

De Beyrouth à Tunis 
 L’odyssée méconnue de l’OLP racontée par Ahmed Nadhif

L’artiste Bilal Boutobba remporte le Prix national 
«Martyr Mostefa Ben Boulaïd» des arts plastiques

Le groupe «Djmawi Africa» galvanise le public algérois
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C’est entre poésie, 
mysticisme et 
spiritualité que 

l’Institut Cervantès célèbre ce 
soir la Journée internationale 
de la poésie avec une soirée 
conviviale et littéraire.
Les figures d’Ibn Arabi et de 
Saint Jean de la Croix seront 
au centre d’un passionnant 
dialogue intellectuel vendredi 
21 mars à 21h30 au siège de 
l’Institut Cervantès de Tunis. 
Cette rencontre tournée vers la 
pensée mystique et la spiritualité 
est organisée à l’occasion de 
la Journée internationale de la 

poésie et permettra d’aborder 
l’œuvre de deux poètes dont la 
profondeur est aussi indéniable 
qu’universellement reconnue.
Organisée par l’ambassade 
d’Espagne en Tunisie et l’Institut 
Cervantès, cette soirée sera une 
occasion d’aborder deux poètes 
universels dans leurs différences 
et leurs proximités. 
Deux personnalités intellectuelles 
de premier plan seront au 
rendez-vous pour décrypter 
deux pensées, les rapprocher 
et les analyser. Auteure du 
livre «Ibn Arabi et son temps», 
María Gracia López Anguita 

est docteur en études arabes et 
islamiques alors que son vis-à-
vis dans une conversation qui 
s’annonce passionnante n’est 
autre que le poète Abdelaziz 
Kacem dont plusieurs essais 
ont trait à l’interculturalité et au 
vivre-ensemble notamment en 
Andalousie.  
Une traduction simultanée en 
français-espagnol et espagnol-
français permettra au public 
de profiter de cet échange 
intellectuel doublé d’une 
célébration poétique.

La Médina de Tunis s’illumine 
à nouveau à l’occasion du mois 
de Ramadan à travers un festival 
de lumières, de musique et 
d’activités culturelles avec la 
quatrième édition de «Médina 
des Lumières», qui se tiendra du 
15 au 22 mars 2025.
Après le succès des éditions 
précédentes, qui ont rassemblé 
plus de 8 000 visiteurs par soirée, 
cet événement revient avec une 
programmation riche et variée, 
répartie sur plusieurs sites 
emblématiques de la vieille ville.
«Médina des Lumières», 
s’inscrit dans une dynamique 
ambitieuse de redécouverte et 
de valorisation de la Médina 
de Tunis. Cette initiative vise 
à célébrer la culture tunisienne 
et arabe sous toutes ses formes, 
en revitalisant les centres 
historiques, en réinterprétant 
leur héritage à travers une 
approche contemporaine et en 
la positionnant comme un pôle 
incontournable du tourisme 
culturel.
Grâce à une approche stratégique 
et à la mobilisation d’acteurs 
publics et privés, Médina des 
Lumières œuvre pour renforcer 
l’attractivité de la Médina et 
en faire un modèle de tourisme 
durable et inclusif.
Thème général : Tradition 
Arabo-Musulmane
En se déroulant durant le 

mois sacré du Ramadan, cet 
événement prend une dimension 
symbolique forte, mettant en 
avant des valeurs profondément 
ancrées dans la société 
tunisienne, telles que le partage, 
la spiritualité et la créativité. Ce 
cadre spirituel offre aux visiteurs 

une expérience immersive, 
leur permettant de découvrir la 
médina de l’intérieur.
Depuis sa création, le nombre 
de participants à «Médina des 
Lumières» a continuellement 
augmenté, renforçant son statut 
d’événement incontournable 

et d’espace vivant à ne pas 
manquer.
L’édition 2025, qui se tiendra du 
samedi 15 au samedi 22 mars, 
mettra à l’honneur les traditions 
arabo-musulmanes à travers un 
programme riche et diversifié. 
Cet événement propose une 
exploration de la médina, 
combinant héritage historique, 
expressions artistiques 
contemporaines et découvertes 
gastronomiques. L’objectif est 
double : préserver le patrimoine 
tout en dynamisant l’économie 
locale.

Un festival au cœur des 
traditions arabo-musulmanes

L’objectif de cette manifestation 
est de replacer la médina de 
Tunis comme un centre clé 
du tourisme culturel, pour 
les Tunisiens comme pour 
les visiteurs étrangers. Elle 
vise également à renforcer le 
sentiment d’appartenance des 
habitants à leur patrimoine, 
tout en dynamisant les activités 
économiques locales et en 
générant de la richesse à travers 
plusieurs axes :
- Mise en valeur du patrimoine 
: Des illuminations artistiques 
sublimeront les sites 
emblématiques tels que Bab 
Bhar, Bab Mnara et la mosquée 
Zaytouna, offrant aux visiteurs 
une redécouverte inédite de ces 
joyaux architecturaux.

- Soutien aux artisans : En 
mettant en avant leur savoir-faire 
et en valorisant des produits de 
haute qualité, comme alternative 
aux biens produits en série. Un 
espace dédié mettra en avant 
les savoir-faire traditionnels 
et permettra aux artisans 
locaux d’exposer et de vendre 
des créations traditionnelles 
et modernes, inspirées du 
patrimoine arabo-musulman.
- Dynamisation de l’économie 
locale : L’afflux de visiteurs 
favorisera l’activité des 
commerces, cafés et restaurants 
de la Médina.
- Promotion du tourisme 
culturel : En associant traditions 
et modernité, «Médina des 
Lumières» aspire à renforcer 
l’image de Tunis en tant 
que destination culturelle 
d’excellence.
- Impact durable : Le système de 
billetterie permettra de collecter 
des données sur les attentes des 
visiteurs, afin d’améliorer les 
futures éditions.

Tunisie 
 Journée internationale de la poésie à l’Institut Cervantès

La Médina de Tunis s’illumine pour le Ramadan
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La caféine n’est 
pas forcément la 
meilleure solution 

pour compenser un 
sommeil insuffisant...
Lorsqu’on est fatigué, 
la caféine agit comme 
un stimulant, masquant 
temporairement les effets 
du manque de sommeil. 
Elle booste l’attention et 
améliore l’humeur sur le 
moment mais elle ne répare 
pas les heures de sommeil 
perdues. «Elle retarde 
l’endormissement, réduit la 
durée de notre sommeil et 
le rend moins satisfaisant», 
explique le professeur 
John Young, chercheur à 
l’université de Teesside. 
En clair, ce qui semble être 
une aide précieuse pour 
affronter la journée pourrait 
en réalité entretenir un 
cercle vicieux de fatigue.
En effet, le corps humain 

a besoin de sommeil pour 
bien fonctionner. C’est 
une fonction vitale qui 
permet au cerveau de 
consolider la mémoire, 
de traiter les émotions et 
de réguler les fonctions 
corporelles. Lorsqu’on ne 
dort pas assez, on constate 
des effets immédiats sur la 
concentration, la réactivité 
et même la prise de 

décision. Dans ce contexte, 
le café donne l’illusion 
d’être plus alerte, mais ne 
compense pas réellement 
la dette de sommeil. Plus 
encore, il vient à perturber 
les cycles naturels du corps, 
notamment en retardant la 
production de mélatonine, 
l’hormone du sommeil. 
Résultat ? Une nuit 
suivante potentiellement 

moins réparatrice et 
une dépendance encore 
plus forte à la caféine 
le lendemain matin.
Face à ce constat, des 
chercheurs ont comparé 
l’impact de différentes 
stratégies sur la fatigue 
diurne (en journée). Une 
étude publiée dans la revue 
Physiology and Behavior 
Journal met en avant un 
réflexe simple sous-estimé 
: l’activité physique. Selon 
cette recherche, une courte 
séance de sport pourrait être 
bien plus efficace qu’un café 
pour améliorer la vigilance 
et la performance cognitive 
après une mauvaise nuit. 
Le professeur John Young 
va dans ce sens : «Nous 
avons démontré que 
même une petite quantité 
d’exercice modéré pouvait 
aider à combattre les effets 
du manque de sommeil. 

Une promenade, une 
balade à vélo, une séance 
de natation ou même 
quelques mouvements 
à la maison stimulent 
les processus mentaux 
affectés par la fatigue.»
En parallèle, une autre 
étude, menée par 
l’Université de Bari (Italie), 
a observé les effets de 
10 minutes d’exercice 
sur la concentration et 
la réactivité. Résultat 
: les participants ayant 
bougé même brièvement 
affichaient de bien 
meilleures performances 
cognitives que ceux ayant 
simplement consommé 
de la caféine. Cet effet se 
remarque aussi bien en 
intérieur qu’en extérieur, et 
ne nécessite pas forcément 
un entraînement intensif. 
Une simple marche rapide 
suffit à relancer la machine.

Mieux que le café, voici la solution qui réveille le cerveau 
après une mauvaise nuit

«L’association de 
protéines et de 
glucides améliore la 
glycémie» selon cette 
experte en nutrition.
Qui dit «dessert» dit 
souvent «bombe sucrée et 
calorique». Et le sucre, on 
le sait bien, fait grimper 
en flèche la glycémie, ce 
qui fatigue les organes, 
entraîne une fatigue, des 
manques de concentration, 
des envies de grignoter et 
à terme une prise de poids. 
Ceci dit, tous les desserts 
ne se valent pas et il 
existe des options saines, 
très peu sucrées qui sont 
idéales pour terminer 
son repas en douceur. 
Les meilleurs desserts 
pour la glycémie doivent 
être équilibrés en glucides 
(sucres), protéines, fibres 
et lipides (graisses) 

contrairement aux gâteaux 
et aux glaces qui sont 
souvent riches en sucres et 
en graisses, et pauvres en 
fibres et en protéines. «Les 
recherches montrent que 
l’association de protéines 
et de glucides améliore 
la réponse glycémique et 
les fibres contribuent à 
stabiliser la glycémie», 
explique Jena Brown, 
diététicienne spécialisée 
dans la nutrition sportive à 
Brenham au Texas (Etats-
Unis). Si vous optez pour 
un dessert industriel, 
veillez à «lire les étiquettes 
ou les informations 
nutritionnelles des 
aliments et recherchez 
idéalement un 
rapport glucides/
protéines de 1 pour 1». 
Le mieux pour contrôler 
la teneur nutritionnelle de 

son dessert est de le faire 
«maison». Nos confrères 
du média Eating Well ont 
demandé à la diététicienne 
quel était son dessert 
hypoglycémiant numéro 
1 et sa réponse est sans 
conteste «la barre de 
yaourt choco-fraise». 
«A condition de choisir 
un yaourt grec nature au 
lait entier, qui est une 
excellente source de 
protéines et de lipides, 
associé à des fruits rouges 
comme les fraises (leur 
saison débute en avril, 
ndlr) qui sont riches en 
fibres, en antioxydants et 
sources de sucre naturel, 
capables d’améliorer le 
taux d’insuline après un 
repas», détaille-t-elle. 
Enfin, le cacao présent 
dans le chocolat noir 
est un aliment riche en 

polyphénols, associés 
à une réduction de la 
résistance à l’insuline. 
Sa recette est on ne peut 
plus simple : déposer 
du papier sulfurisé sur 
une plaque de cuisson, 
étaler du yaourt grec en 
fine couche (avec un peu 
d’extrait de vanille ou de 
sirop d’érable ou d’agave) 
et parsemer de fraises 

coupées (framboises ou 
myrtilles) et de pépites 
de chocolat noir (70%). 
Congeler le tout au moins 
3 heures pour que la barre 
durcisse. Casser des petits 
morceaux et consommer 
en encas ou en dessert. 
Cela vous fait comme une 
tablette de yaourt, saine, 
facile à emporter et validée 
par les nutritionnistes.

Les diététiciens valident : 
Voici le meilleur dessert quand on surveille sa glycémie
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Vous cherchez des 
manières qui changent 
de nouer votre foulard 

pour garder votre cou au chaud 
en restant tendance ? On a ce 
qu’il vous faut ! Voici une 
astuce pour le nouer en forme 
de fleur.
L’hiver, les accessoires sont 
tout aussi utiles pour nous 
protéger du froid que pour 
ajouter du peps à nos tenues. 
Car ce n’est pas parce que les 
températures baissent, que 
notre sens du style doit chuter 
avec elles. Et parmi les plus 
populaires, on retrouve le 
foulard en soie, qui a pris une 
place de choix dans le dressing 
des fashionistas. Il permet 
d’ajouter une petite touche de 

fantaisie élégante à toutes les 
tenues, même les plus simples. 
Alors que l’écharpe connaît 
elle aussi son règne pendant 
l’hiver pour obtenir un look 
cosy, le foulard offre ce petit 
twist ultra chic, et on adore !
L’un de ses atouts ? Son 
côté versatile. Il se porte 
parfaitement de manière 
classique, en le nouant de 
votre manière habituelle. Mais 
il se prête aussi à des petites 
revisites intéressantes. Après 
vous avoir partagé comment le 
transformer en cravate ou bien 
en châle sur un blazer, pour 
augmenter le quotient mode de 
votre outfit en un rien de temps, 
voici désormais une nouvelle 
manière de vous amuser avec 

cet accessoire indispensable. 
Il s’agit d’une méthode toute 
simple pour le nouer afin 
d’obtenir une fleur vaporeuse.
La technique facile et rapide pour 
transformer votre foulard en soie 
en une fleur ras de cou
Cette astuce, on la retrouve 
sur le compte Instagram de 
l›influenceuse mode Charlotte 
Evd. Pour cela, commencez par 
plier votre foulard dans le sens 
de la longueur jusqu›à obtenir 
une bande fine de tissu. Passez-
le ensuite derrière votre cou 
afin d›avoir les extrémités qui 
pendent vers l›avant. Munissez-
vous ensuite d›un élastique pour 
cheveux, de préférence en soie 
également pour qu›il n›exerce pas 
trop de pression sur le tissu délicat 

de votre foulard. Repliez les 
extrémités en direction du menton 
et enfilez ensuite l›élastique par 
le bas. Laissez retomber le tout, 
il ne vous reste plus qu›à admirer 
le résultat. Les bords du foulard 
prennent leur place de façon 

fluide, formant un effet de fleur 
autour de votre cou. Ce résultat 
très chic ira parfaitement avec 
une tenue simple, comme porté 
sur la vidéo, avec un blazer et un 
jean. On vous laisse admirer la 
technique en images !

Voici l’astuce toute simple pour nouer son foulard en fleur 
pour un effet chic et tendance

À force de les porter, les enlever, 
les laver et les ranger, les pulls 
se parent de bouloches. Face 
à ce phénomène totalement 
normal ne vous inquiétez pas, 
on vous partage une astuce 
pour en venir à bout !
À force de les porter et de 
les laver, nos pulls s’abîment 
chaque jour un peu plus, 
d’autant plus si leur matière est 
fragile. Alors pour en prendre 
soin au mieux et éviter un drame 
comme un rétrécissement, il 
est important d’opter pour un 
nettoyage adapté à la matière. 
Dans la même lignée, lorsque 
vous les rangez dans votre 
armoire, certaines techniques 
de pliage sont préférables, afin 
de ne pas risquer d’abîmer la 
maille. Dans la même veine, 
il est recommandé d’enlever 
régulièrement les bouloches, 
qu’il s’agisse d’une maille 
mélangée ou d’un 100 % 
cachemire.
On croit souvent que les 

bouloches sont un signe de 
détérioration ou de mauvaise 
qualité de nos pulls, nos 
manteaux et nos écharpes, à 
tort ! Les bouloches sont un 
phénomène mécanique normal, 
qui résulte des frottements 
répétés des mailles entre 
elles, ainsi qu’avec les autres 
vêtements. En clair, même 
les laines luxueuses subissent 
des frottements et finissent 
éventuellement par former des 
bouloches en surface. On vous 
explique comment en venir à 
bout.
Comment enlever facilement les 
bouloches d’un vêtement
Une fois n’est pas coutume, 
cette astuce nous est livrée par 
le duo star Jimmy et Laura, sur 
leur compte Instagram. Dans une 
vidéo explicative, Laura explique 
comment se débarrasser des 
bouloches sur un pull, en utilisant 
ici une tondeuse. «Ce que tu fais, 
c’est que tu prends une tondeuse. 
Tu enlèves le sabot, et tu vas la 

passer sur l’entièreté de ton pull», 
détaille-t-elle, tout en faisant les 
gestes correspondants.
Au bout de quelques secondes, 
vous enlèverez les bouloches 
d›une première manche, puis d›une 
deuxième, jusqu›à l›entièreté du 
vêtement. Si cette astuce est très 
efficace, elle demande pour autant 
d›être réalisée avec douceur et 
minutie, afin de ne pas couper le 
vêtement ! Soyez précautionneuse 
et passez la lame du rasoir 

toujours de haut en bas pour ne 
pas abîmer les mailles. En outre, 
mieux vaut ne pas l›utiliser sur des 
pulls précieux. Pour vos pièces en 
mohair ou en angora, un autre 
accessoire sera votre meilleur allié 
pour enlever les bouloches.
Les autres techniques pour venir à 
bout des bouloches
Le rasoir n›est pas la seule manière 
de retirer les bouloches qui se 
forment à la surface de la matière. 
Tout d›abord, vous pouvez 

investir dans une brosse adhésive 
ou un ruban adhésif, et l›utiliser 
à chaque fois que vous enfilez 
votre pull. De cette manière, 
vous prévenez l›apparition des 
peluches ! Une pince à épiler peut 
aussi très bien faire l›affaire, si 
vous êtes patiente et méticuleuse. 
Bien évidemment, on veille à tirer 
uniquement sur les bouloches et à 
ne pas emprisonner une maille au 
passage.
Pour vos cachemires, l›utilisation 
d›un peigne est parfaite, car ses 
dents serrées sont particulièrement 
efficaces et n›agressent pas les 
mailles, à condition de bien tendre 
le pull. Autre possibilité, vous 
pouvez emprunter les bigoudis de 
votre grand-mère, puis les frotter 
sur la matière, et rouler. Enfin, 
vous pouvez aussi utiliser le côté 
abrasif de l›éponge de cuisine. 
Encore une fois, toujours avec 
douceur et prudence.

C’est le Graal de tous les 
cuisiniers... Un poulet à la peau 
bien croustillante, à la chair 
tendre à souhait, accompagné 
d’une saucière remplie de jus. 
Mais parfois, la volaille fait grise 
mine. Les blancs sont trop secs, 
et l’absence de jus se fait d’autant 
plus sentir. Pourtant, vous l’aviez 
arrosé avec amour, après l’avoir 
tendrement massé avec du beurre. 
Un véritable spa spécial poulet. 

Mais rien n’y fait : la viande est 
désespérément sèche, comme 
si le beurre s’était volatilisé. 
Heureusement, le chef Frédéric 
Ménager a une astuce bien à lui 
pour rendre les volailles juteuses 
à souhait. Un geste tout simple, 
dévoilé dans un épisode de Météo 
à la carte. Et comme notre cuisinier 
du jour élève ses propres pintades, 
on peut lui faire confiance les yeux 
fermés !

Mais d›abord, il nous faut 
répondre à cette question épineuse 
: pourquoi donc le poulet devient-
il tout sec à la cuisson ? Eh bien, 
ce n›est pas complètement de 
notre faute à chaque fois... En fait, 
certaines parties de cette volaille 
sont particulièrement maigres. Or 
les graisses permettent justement 
de retenir l›humidité à la cuisson 
: elles rendent donc la viande 
bien juteuse. Sans surprise, la 

palme d›or du morceau le plus 
sec du poulet revient à la poitrine. 
Le fameux blanc de poulet dont 
personne ne veut à table ! Ce 
morceau particulièrement douillet 
n›est pas tendre avec nous. 
Quelques degrés de trop dans le 
four, et le voilà qui se dessèche à 
vitesse grand V. 
Heureusement, Frédéric a trouvé 
l›astuce ultime pour gorger vos 
volailles de jus. Notre cuisinier 

du jour réserve à sa pintade un 
soin bien particulier, la veille de la 
recette. Au spa spécial poulet rôti, 
prévoyez une séance de massage... 
au sel ! Pour cela, vous n›avez 
qu›à étaler des pincées de sel fin 
sur l›entièreté de votre poulet. 
Comme l›explique notre chef, «le 
sel va créer une croûte et tout le 
jus va bien rester à l›intérieur de 
la volaille». Et ce n›est pas tout...

L’astuce imparable pour se débarrasser des bouloches
 sur un pull en un rien de temps

Le poulet rôti est toujours bien juteux quand 
on le prépare ainsi
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La plateforme a annoncé le lan-
cement d’une toute nouvelle 
téléréalité inspirée du roman de 
Roald Dahl, mêlant « aventure, 
stratégie et dynamique sociale »

Charlie et la chocolaterie, 
comme si vous y étiez. Netflix 
est à la recherche de candi-
dats pour participer à sa toute 
nouvelle téléréalité intitulée « 
The Golden Ticket », inspirée 
de l’univers de Roald Dahl, a 
annoncé la plateforme dans une 
vidéo jeudi.

« Tout comme Charlie Bucket et 
les autres enfants du roman ori-
ginal […], un groupe de chan-
ceux particpants aura la chance 
de pénétrer dans ce pays mer-

veilleux. Pour y participer, il 
vous faudra un ticket d’or tant 
convoité », peut-on lire sur le 
site Tudum by Netflix. Malheu-
reusement, seules des personnes 
âgées d’au moins 18 ans et rési-
dant aux Etats-Unis pourront 
s’inscrire.

« Aventure, stratégie et dyna-
mique sociale »

Si la date et les lieux de tournage 
n’ont pas encore été indiqués, il 
est précisé qu’il s’agira d’une 
« expérience sociale » où les 
joueurs « devront s’adapter et 
élaborer des stratégies », « dans 
le chaos d’un paysage onirique 
rétro-futuriste ».

Cette nouvelle émission de télé-
réalité mêlera « aventure, straté-
gie et dynamique sociale », pré-
cise Jeff Gaspin, vice-président 
des programmes non scénarisés 
chez Netflix. « Pour la première 
fois, quelques chanceux n’au-
ront pas seulement à imaginer 
l’expérience : ils pourront péné-
trer dans la chocolaterie et la 
vivre », ajoute-t-il.

« The Golden Ticket » est la 
première adaptation de l’uni-
vers de Roald Dahl par Netflix, 
qui a acquis tous les droits des 
œuvres de l’auteur en 2021. La 
plateforme prévoit également 
d’adapter certains de ses succès 
en séries animées.

Dans le film de Cyprien Vial 
sorti ce mercredi, une éruption 
menace l’île des Antilles et 
contraint les scientifiques à pas-
ser à l’action

Un volcan en éruption et des 
scientifiques au centre des évé-
nements. C’est le pitch du film 
Magma de Cyprien Vial, en 
salles ce mercredi. Marina Foïs 
y incarne Katia Reiter, directrice 
de l’Observatoire volcanolo-
gique de Guadeloupe chargé de 
surveiller la Soufrière, lorsque 
le volcan donne des signes d’une 
éruption imminente menaçant 
l’île. Un scénario anxiogène qui 
amène une question : la Sou-
frière présente-t-elle réellement 
un risque pour les Guadelou-

péens ?

« Pour l’instant, on n’a aucun 
signe précurseur d’une érup-
tion magmatique », rassure 

Séverine Moune, géochimiste 
et volcanologue à l’Observa-
toire de physique du globe de 
Clermont-Ferrand et chercheuse 
au Laboratoire magmas et vol-

cans de l’université Clermont-
Auvergne. Le niveau d’alerte 
volcanique est jaune (le deu-
xième niveau de vigilance sur 
quatre) depuis 1992, période à 
laquelle le volcan « s’est réac-
tivé, explique la scientifique. Ça 
veut dire qu’il y a de l’activité 
sismique, de l’activité fumerol-
lienne, c’est-à-dire qu’il y a des 
gaz au sommet, de la chaleur et 
de la déformation superficielle 
au niveau du dôme ».

Un volcan sous haute surveil-
lance

Ces dernières années ont éga-
lement été marquées par un « 
changement drastique » de la 
température du volcan : « De-

puis 2018, on a observé un pro-
cessus cyclique de surchauffe 
et de surpression du système 
hydrothermal [un système en-
gendré par l’interaction entre 
l’eau et le magma sous terre] et, 
depuis 2023, on a des tempéra-
tures des fumerolles [des émana-
tions de gaz qui s’échappent du 
volcan] qui sont beaucoup plus 
élevées qu’avant, de l’ordre de 
200 degrés, contre à peu près 90 
avant », décrit Séverine Moune. 
Mais pas de panique pour autant 
: « On n’a aucune autre anoma-
lie, aucun autre paramètre de 
surveillance qui pourrait nous 
indiquer une éventuelle remon-
tée de magma », tempère la vol-
canologue.

La finaliste Ebony s’est expri-
mée sur scène en réponse à un 

geste « pas gentil » La fête a été gâchée samedi 
soir à Lille. On ne sait pas 
en quoi consistait ce geste 

mais on sait en tout cas qu’Ebo-
ny, la finaliste de la Star Acade-
my 2024 a été très touchée par 
la manifestation de solidarité des 
Star académiciens et du public 
face à des comportements inac-
ceptables.

Ce samedi 22 mars, alors que 
le Zénith de Lille était plein à 
craquer pour entendre les élèves 
de la dernière édition de la Star 
Academy, à commencer par 
la gagnante Marine, originaire 
de la capitale du Nord, un évé-
nement jette un froid. Pendant 
qu’Ebony interprétait la chanson 
« Never Enough », extraite du 
film The Greatest Showman, en 
duo avec Marine, la jeune chan-
teuse a aperçu un geste malveil-
lant à son encontre.

Elle décide alors de prendre la 
parole comme en témoignent des 

vidéos de spectateurs : « Un petit 
message pour une dame dans le 
public qui m’a fait un signe pas 
très gentil. Moi je l’aime en tout 
cas, et j’aime tout le monde dans 
cette salle ! Il n’y a que l’amour 
qui nous réunit et la haine n’a 
pas sa place dans cette salle », 
a-t-elle assuré les larmes aux 
yeux. Les images montrent en-
suite Marine la prendre dans ses 
bras puis le reste de la troupe les 
rejoint sur scène dans un bel élan 
de solidarité. Julien, l’un des 
Star Académicien a aussi pris la 
parole pendant le concert en rap-
pelant que « la haine n’a pas sa 
place, l’amour vaincra comme 
on l’a prouvé hier et s’il y a des 
gens ici qui sont venus pour pro-
pager ce genre d’idées nauséa-
bondes, je propose de partir tout 
de suite ».

Louane, Bilal Hassani, Lucie 

Bernardoni… Les soutiens 
affluent

De nombreux spectateurs pré-
sents sur place mais aussi des 
personnalités sur les réseaux 
sociaux ont apporté leur sou-
tien à la chanteuse, déjà victime 
de racisme et de cyberharcèle-
ment pendant la diffusion de la 
Star Academy. Ainsi, Louane, 
la représentante de la France à 
l’Eurovision, a partagé un mes-
sage sur son compte Instagram « 
Tu es la reine que tu penses être, 
bravo pour la leçon d’amour », 
tout comme Bilal Hassani qui a 
posté sur X « Toute ma force et 
mon amour vont droit à Ebony 
ce matin ». Sur X également, la 
répétitrice de la Star Ac Lucie 
Bernardoni a apporté son soutien 
à son ancienne élève en écrivant 
« Bravo à Ebony pour sa force, 
sa classe et son courage ».

Un geste raciste ? 
Que s’est-il passé au concert de la Star Academy à Lille

Netflix lance « The Golden Ticket », une téléréalité 
inspirée de « Charlie et la Chocolaterie »

Le volcan la Soufrière présente-t-il vraiment une menace 
pour la Guadeloupe ?



Le tribunal d’Alger a 
rendu son verdict dans 
l’affaire impliquant 

plusieurs membres de la famille 
Tahkout et d’autres accusés. Les 
peines prononcées varient de 
l’acquittement à 8 ans de prison 
pour des faits liés à l’entrave à la 
justice par la dissimulation ou la 
vente de biens.
Des peines réduites pour certains 
membres de la famille Tahkout
La présidente du tribunal a 
condamné plusieurs membres de 
la famille de l’homme d’affaires 
MahieddineTahkout à 8 ans de 
prison. Cette décision marque 
une réduction de leur peine 
initiale de 10 ans. Parmi les autres 
condamnés, BilelTahkout a écopé 
de 5 ans de prison, Ali Tahkout 
de 4 ans et Youssef Tahkout de 3 

ans. En revanche, Nasser Tahkout 
et neuf autres accusés ont été 
acquittés.
D’autres prévenus, parmi lesquels 
des employés municipaux, ont été 
sanctionnés par des peines allant 
de 18 mois à 5 ans de prison, 
tandis que certains ont bénéficié 
d’un acquittement.
La confiscation des biens et 
comptes bancaires
En plus des peines de prison, le 
juge a ordonné la confiscation de 
tous les biens et comptes bancaires 
saisis dans le cadre de l’enquête. 
Cette décision vise à empêcher 
les condamnés de profiter des 
biens acquis illégalement et à 
renforcer les mesures de lutte 
contre la corruption.
L’affaire repose sur des 
accusations lourdes, notamment 

le blanchiment d’argent et la 
dissimulation de biens obtenus 
illégalement. Les prévenus sont 
également accusés d’entrave 
à la justice, par la production 
de fausses déclarations et 
l’exercice de pressions sur des 
responsables judiciaires. Ces faits 
sont sanctionnés par la loi anti-

corruption en vigueur en Algérie.
Un procès marqué par une 
enquête complémentaire
Lors de l’audience de janvier 
dernier, la présidente de la 
chambre pénale a ordonné une 
enquête complémentaire. Celle-
ci visait à vérifier certaines 
transactions de véhicules 

enregistrées auprès des douanes 
de Mostaganem, afin de 
déterminer si les biens avaient 
été dissimulés avant ou après la 
décision judiciaire.
Début mars, lors des réquisitions, 
le procureur a demandé un 
durcissement des peines à 
l’encontre de tous les accusés et 
l’annulation des acquittements 
prononcés. Le tribunal a 
finalement tranché en faveur de 
peines réduites pour certains 
prévenus tout en maintenant 
des sanctions sévères contre les 
principaux mis en cause.
Cette affaire illustre une fois 
de plus la volonté des autorités 
judiciaires de lutter contre la 
corruption et d’assurer le bon 
fonctionnement de la justice en 
Algérie

L’équipe d’Algérie 
sera au rendez-vous 
avec un tournant très 

important de la qualification 
pour la Coupe du Monde-2026, 
à l’occasion de la réception du 
Mozambique. Elle devra coute 
que coute enchainer une autre 
victoire pour s’emparer de la 
tête du groupe G.
Malgré toutes les difficultés, 
la sélection nationale a pu 
revenir de son déplacement au 
Botswana avec les trois points. 
Elle reste toujours en tête du 
groupe G avec 12 points, en 
égalité avec le Mozambique, 
mais avec l’avantage du goal-
average.
Demain soir, la bande 

à Vladimir Petkovic va 
enchainer avec un autre match 
des éliminatoires de la Coupe 
du Monde-2026. En effet, elle 
accueillera le Mozambique 
au stade Hocine Ait-Ahmed 
de Tizi-Ouzou, dans le cadre 
de la 6e journée. La victoire 
demeure impérative pour deux 
principales raisons.
La première, c’est évidemment 
pour s’emparer de la tête du 
groupe G et poursuivre ainsi 
son bonhomme de chemin 

dans les éliminatoires. 
La deuxième, c’est tout 
simplement pour rester sur sa 
bonne dynamique et confirmer 
sa montée en puissance.
Ainsi, le match de demain 
constitue un tournant très 
important pour la course vers 
le Mondial américain. Un 
important rendez-vous qu’El-
Khadra ne devra absolument 
pas rater.
Enfin, il est utile à signaler 
que les supporters algériens 
sont attendus en masse au 
stade Hocine Ait-Ahmed. 
L’épuisement des billets en un 
temps records reflète le grand 
engouement que suscite le 
match.

Rappelons qu’au match aller, 
disputé en novembre 2023 
à Maputo, sous la coupe de 
Djamel Belmadi, les Verts 
s’étaient imposés sur le 
score de deux buts à zéro, 
grâce à Ramiz Zerrouki et 
FarèsChaïbi.
À quelle heure et sur quelles 
chaines voir le match ?
Comme chaque match 
officiel et important, Algérie-
Mozambique sera sans doute 
suivi avec grand intérêt par 
les supporters algériens. Le 
coup d’envoi sera donné en 
nocturne à 22h. Pour ceux qui 
ne peuvent pas se déplacer au 
stade Hocine Ait-Ahmed, ils 
peuvent le suivre en direct sur 

le petit écran.
En effet, et pour le moment, 
quatre chaines assureront la 
diffusion du match. Il s’agit 
de la télévision nationale et ses 
deux chaines terrestre et TV6. 
Ce sera aussi sur la chaine 
sportive saoudienne SSC 1 et 
l’Equipe Live TV.
En revanche, la chaine sportive 
allemande Spordigital, qui 
détient les droits TV, ne va 
finalement pas retransmettre le 
match. Elle va diffuser Maroc-
Tanzanie. Et pourtant, Algérie-
Mozambique semble être plus 
intéressant car il sera d’un 
grand enjeu, où le vainqueur 
prendra la tête du groupe G.

Dans le cadre du 
contrôle de la 
circulation des 

deux-roues et de la lutte 
contre l’insécurité routière, 
les services de la sûreté 
de la wilaya d’Annaba ont 
mené une vaste opération 
de surveillance ciblant les 
motocyclistes. Entre le 1ᵉʳ et 
le 23 mars 2025. 1.236 motos 
ont été contrôlées, aboutissant 
à la mise en fourrière de 423 
deux-roues pour infractions à 
la règlementation en vigueur.

Cette initiative vise à 
renforcer la discipline sur 
la voie publique et à réduire 

les comportements à risque 
susceptibles de mettre en 
danger les usagers de la route. 

Les infractions relevées 
concernent principalement 
l’absence de documents 
de circulation, le non-port 
du casque, la conduite 
dangereuse et la modification 
non conforme des deux-
roues.
Parallèlement à ces actions 
répressives, la sûreté 
de la wilaya d’Annaba 
poursuit ses campagnes de 
sensibilisation à l’attention 
des conducteurs de deux-
roues. Ces campagnes ont 

pour objectif de leur rappeler 
les règles fondamentales 
encadrant l’utilisation de ce 
type de véhicule, ainsi que 
l’importance du respect du 
code de la route pour assurer 
leur propre sécurité et celle 
des autres usagers.
Les autorités locales réitèrent 
leur engagement à renforcer 
les contrôles et à sensibiliser 
davantage les motocyclistes 
afin d’instaurer un climat de 
sécurité et de sérénité sur les 
routes de la wilaya.
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ANNABA / Sécurité routière

423 motos mises en fourrière pour non-respect de la réglementation

AffAire TAhkouT :
Des peines de prison fermes allant jusqu’à 8 années prononcées

Algérie – MozAMBique :

4 chaines diffuseront le match

Sihem.Ferdjallah


